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-En la Ciudad de Corrientes, en el Recinto de Sesiones del Honorable Concejo 

Deliberante, a los treinta días del mes de noviembre de dos mil veintitrés, siendo las 

10 y 14 dice el    

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Señores concejales, Cuerpo de Taquígrafos, personal de 

Labor Parlamentaria, público presente, a todos muy buenos días. Por Secretaría se va a pasar 

lista, a efectos de constatar el cuórum. 

-Efectuada la misma, se constata la presencia de diecinueve señores concejales. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Con la presencia de diecinueve señores concejales, incluida 

la presidencia, con el cuórum reglamentario, damos inicio a la 27 Sesión Ordinaria del año 

2023. 

Invito al concejal Almirón a izar el Pabellón Nacional, al concejal Lovera a izar el Pabellón 

Provincial y a la concejal Sofía Vallejos a izar el Pabellón de la Ciudad. 

-Puestos de pie los señores concejales, personal y público presente, el concejal 

Almirón procede a izar el Pabellón Nacional. El concejal Lovera procede a izar el 

Pabellón Provincial, seguidamente la concejal Vallejos, Sofía hace lo propio con el 

Pabellón de la Ciudad. 

 

-Aplausos.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Por Prosecretaria se dará lectura al Orden del Día. 

ASUNTOS ENTRADOS 

 

NOTAS OFICIALES 

 

1. Expediente 313-S-2023 eleva Versión Taquigráfica de la 24 Sesión Ordinaria de 

fecha 09 de noviembre de 2023, para su tratamiento. 

Secretaria HCD Esc. Marta Rachmanko. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo. 

-Aprobado. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. 

2. Expediente 314-S-2023 eleva Versión Taquigráfica de la 25 Sesión Ordinaria de 

fecha 16 de noviembre de 2023, para su tratamiento. 

Secretaria HCD Esc. Marta Rachmanko. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo. 

-Aprobado. 
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SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. 

3. Expediente 309-S-2023 Adjuntos (2 Cuerpos): eleva Rendición de Fondos N° 

10/2023 

Secretaria HCD Esc. Marta Rachmanko. 

 

-Se gira a la Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos. 

 

4. Expediente 2.430-C-2023: eleva Renuncia como Concejal de la ciudad de 

Corrientes, a partir del 10 de diciembre de 2023. 

Concejal Almirón, Lisandro. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo la renuncia presentada por el 

señor concejal. 

-Aprobado. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Resolución. 

 NOTAS PARTICULARES 

 

1. Expediente 28-F-2023: eleva nota solicita Restablecimiento del Servicio de 

Transporte Público de Pasajeros. 

Foro Organizaciones Vecinales. 

 

-Se gira a la Secretaría del Honorable Concejo Deliberante. 

 

EXPEDIENTES REMITIDOS POR EL DEM. 

 

1. Expediente 7.818-S-2023: eleva Cuenta de Inversión Ejercicio 2022. 

Secretaría de Hacienda. 

 

-Se gira a la Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos. 

 

PROYECTOS PRESENTADOS POR EL DEM. 

 

1. Expediente 7.872-S-2023: eleva Proyecto Ordenanza- Plan Especial- 3° Etapa de 

Urbanización Predios Santa Catalina- Plan Sector 2 Área Residencial Suburbana y 

de Actividades Agroproductivas y Recreativas. 

Subsecretaría de Planificación Urbana. 

 

-Se gira a la Comisión de Obras y Servicios Públicos y a la Comisión de 

Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político. 

 

2. Expediente 7.939-S-2023: rereferente Prórroga del Proyecto de Plan de 

Regularización de Habilitaciones Comerciales. 

Secretaría de Desarrollo Económico. 
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-Se gira a la Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos y a la 

Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político. 

 

3. Expediente 27-A-2021: eleva nota solicitando Compensación, Afectación y 

Desafectación del Dominio Público en representación de Velanxil S.R.L. 

Alvez, Carlos César. 

 

-Se gira a la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político. 

 

PROYECTOS PRESENTADOS POR LOS SEÑORES CONCEJALES 

 

ORDENANZAS 

 

1. Expediente 2.377-C-2023: crea Paseo Peatonal en Fragata Sarmiento y Ex Vía. 

Concejales Barrios, Yamandú y Ojeda Duarte, Cecilia. 

 

-Se gira a la Comisión de Obras y Servicios Públicos y a la Comisión de 

Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político. 

 

2. Expediente 2.419-C-2023: crea el Programa “Banda Soporte” en la 

Municipalidad de la Ciudad de Corrientes. 

Concejal Ojeda, Ma. Florencia. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra la concejal Ojeda. 

SRA. OJEDA.- Gracias, señor presidente, el objetivo de este programa es poder dar 

visibilidad a artistas locales, para que puedan participar en grandes escenarios de eventos 

realizados por productoras en nuestra ciudad. 

 Es una invitación a las productoras que lleven adelante eventos con artistas, tanto 

nacionales como internacionales, que puedan sumar en su grilla como teloneros a artistas de 

nuestra ciudad. 

 Este programa no solamente busca dar visibilidad a artistas y a bandas musicales, sino 

también a artistas de parte de la danza, de las artes plásticas y toda otra arte que pueda llegar 

a tener un lugar dentro de la escena y también otro de los objetivos del programa, es crear el 

registro de artistas, ya que nuestra ciudad actualmente no cuenta con un registro artistas y 

en primer lugar, para que estas productoras que lleven adelante los eventos puedan conocer 

cuál es la grilla de artistas con la que contamos en esta ciudad para poder sumarlos a sus 
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espectáculos y además, para cualquier otro ciudadano pueda conocer cuáles son los artistas 

de los distintos géneros que están hoy desarrollando o expresándose en nuestra ciudad.  

Sí destacar que esto es una invitación a las productoras que lleven adelante eventos en 

la ciudad, a sumar a sus artistas -no es una obligación- y en uno de los artículos lo que tenemos 

previsto es que el Departamento Ejecutivo Municipal pueda establecer incentivos a través de 

exenciones impositivas en la habilitación del espectáculo, para que las productoras también 

se sientan atraídas para poder sumar artistas locales en sus shows.  

Gracias, señor presidente.  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Gracias, señora concejal.  

El expediente se gira a la Comisión de Cultura, Educación y Turismo.  

3. Expediente 2.420-C-2023: crea el Programa “Buen Contribuyente” en la 

Municipalidad de la Ciudad de Corrientes. 

Concejal Ojeda, María Florencia. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra la concejal Ojeda.  

SRA. OJEDA.- Gracias, señor presidente.  

Como muchos sabrán, hace varios años la gestión municipal viene llevando adelante el 

programa del Buen Contribuyente y desde el año 2019 se incorporó la figura del 

Contribuyente Destacado, que lo que busca es premiar a los contribuyentes que hayan tenido 

una buena conducta fiscal en los últimos tres años, con la bonificación de la cuota del mes de 

diciembre en el pago de sus impuestos inmobiliarios y todo tipo de impuestos por tasas y 

servicios también, contribución a la propiedad y el impuesto automotor.  

Lo que pretendemos con esta iniciativa, que fue trabajada con el Departamento 

Ejecutivo Municipal, específicamente con el secretario de Hacienda del Honorable Concejo 

Deliberante, es que esta figura quede establecida ya por ordenanza y que no dependa de la 

decisión del Departamento Ejecutivo Municipal de turno al momento de mantener este 

beneficio y poder seguir premiando la buena conducta fiscal de los vecinos. 

Para dar un dato, en la última reunión de la Comisión  de Hacienda, Impuestos, Tasas y 

Presupuesto en la que contamos con la presencia del secretario de Hacienda, él nos había 

comentado que en el año 2019 había veintiséis mil setecientos contribuyentes destacados y 

actualmente contamos con treinta y cinco mil novecientos contribuyentes destacados, es 
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decir, que es importante mantener este programa de incentivos para no perder esa base de 

vecinos que vienen teniendo una buena conducta fiscal y también, con relación a la figura del 

Buen Contribuyente, en el año 2019 contábamos con cincuenta y tres mil seis cientos y la 

última medición que se hizo en el año 2022 fue de cincuenta y cinco mil seis cientos. 

Esperemos que este proyecto de ordenanza pueda tener sanción favorable pronto y así 

continuar con esta buena política que actualmente viene llevando adelante la gestión 

municipal.  

Gracias, señor presidente. 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Gracias, señora concejal.  

El expediente se gira a la Comisión de Haciendas, Impuestos, Tasas y Presupuestos; y a 

la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político.  

RESOLUCIONES 

 

1. Expediente 2.421-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

informe respecto de la Plaza MERCOSUR.  

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Resolución.  

2. Expediente 2.428-C-2023: requiere al DEM, realice un informe sobre todas las 

denuncias, multas y clausuras realizadas en la plaza Mercosur y las parcelas 

frentitas, durante el año 2023. 

Concejal Mosquera, Nahuel. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Resolución. 

3. Expediente 197-B-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, informe 

si se ha cumplido con la intimación a las empresas prestatarias a fin de normalizar 

la prestación del servicio del transporte urbano de pasajeros. 

Bloque Unión por la Patria. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- en consideración.  

-Aprobado.  
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SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Resolución.  

 COMUNICACIONES 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra la concejal Ojeda.  

SRA. OJEDA.- Gracias, señor presidente. 

De acuerdo a lo pautado en Labor Parlamentaria, voy a solicitar el tratamiento en 

conjunto de los Proyectos de Comunicación.  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración el tratamiento en conjunto de los 

Proyectos de Comunicación. 

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado el tratamiento en conjunto. 

1- Expediente 2.333-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el corte 

de pastos en la Plaza La Tradición (El Eucaliptal), ubicada en Av. Alfonsín y Av. 

Laprida. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

2- Expediente 2.334-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice la colocación de cartel de “Prohibido Arrojar Basura” en la esquina de las 

calles Palermo y Gascón. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

3- Expediente 2.335-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice la colocación de cartel de “Prohibido Arrojar Basura” en la esquina de las 

calles Rafael Obligado y Marcos Sastre. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

4- Expediente 2.336-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe la instalación de alumbrado público en calle N° 670, paralela a Ruta N° 12 

en el paraje Perichón. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

5- Expediente 2.337-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, realice 

la limpieza y/o intimación al propietario del terreno baldío que se encuentra en 

malas condiciones de higiene, ubicado en calle Las Amapolas entre Palmar Grande 

y Escalada. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

6- Expediente 2.338-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

culmine los trabajos de cordón cuneta que se estaban ejecutando en calle Río Negro 

desde Balboa a Sargento Lemos. 

Concejal Barrios, Yamandú. 
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7- Expediente 2.339-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

retiro de la vía pública del cartel nomenclador caído en la esquina de Av. Ferre y 

Perú. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

8- Expediente 2.340-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice la correcta señalización de los trabajos de mantenimiento sobre calle 

Gutnisky, en el B° Juan de Vera. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

9- Expediente 2.341-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe el corte de ramas de los árboles que se encuentran sobre calle Pedernera 

desde Av. Armenia hasta Ricardo Rojas, B° Popular. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

10- Expediente 2.342-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

retiro del poste de madera, que está inclinado y a punto de caer, ubicado en Av. 

Gdor. Ruíz, entre México y EEUU. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

11- Expediente 2.343-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

arreglo del alumbrado público que se encuentra en la Plaza Forte, ubicada en las 

calles José Negro y Las Gardenias. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

12- Expediente 2.344-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

arreglo del alumbrado público que se encuentra en la Plaza Niella, ubicada por calle 

Larrea y Las Piedras. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

13- Expediente 2.345-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe el relleno y/o perfilado de calle Estado de Israel desde Tacuarí a Resoagli. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

14- Expediente 2.346-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe el relleno y/o perfilado de calle N° 607, calle Paralela a Ruta N° 12. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

15- Expediente 2.347-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe el relleno y/o perfilado de calle Rodríguez Alegre, Víctor, desde Ex Vía 

hasta Cuba. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

16- Expediente 2.348-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, la 

colocación de la tapa de sumidero (de cemento) en calle Hungría casi Gral. Paunero, 

a mitad de cuadra. 

Concejal Barrios, Yamandú. 
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17- Expediente 2.349-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice la constatación de la existencia de caballos sueltos de manera constante en 

la intersección de las calles Cabo de Hornos y Godoy Cruz.  

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

18- Expediente 2.350-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, la 

colocación de reductores de velocidad calle Vargas Gómez esquina Madariaga. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

19- Expediente 2.351-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

corte de pastos que se encuentra sobre calle Lavalle desde Chacabuco a Castelli. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

20- Expediente 2.352-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

corte de pastos en la Plaza Forte, ubicada sobre calles José Negro y Las Gardenias. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

21- Expediente 2.353-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

arreglo del tramo de ripio de Av. Cuba hasta Ruta 12. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

22- Expediente 2.354-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

intime a la Empresa Aguas de Corrientes o a los frentistas por la canalización de 

líquidos cloacales hacia el desagüe en calle Etcheguren entre Vilella y Mercedes 

Cremonte. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

23- Expediente 2.355-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

constate la pérdida de agua que existe sobre calle Hernandarias entre Hernán Cortez 

y Núñez Cabeza de Vaca. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

24- Expediente 2.356-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe la limpieza de los desagües (zanjas) que se encuentran sobre calle Ernesto 

Meabe desde Pío X a Moreira de Silva. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

25- Expediente 2.357-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe la limpieza de los desagües (zanjas) que se encuentran sobre calle Los 

Claveles desde Las Camelias hasta Los Alelíes. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

26- Expediente 2.358-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe la limpieza de los desagües (zanjas) que se encuentran sobre calle García de 

Cossio desde Huidobro hasta Ex Vía. 

Concejal Barrios, Yamandú. 
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27- Expediente 2.359-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe la limpieza de los desagües que se encuentran por calle Gascón esquina 

Palermo. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

28- Expediente 2.374-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

limpieza de basural en calle Balboa y Magallanes. 

Concejales Vallejos, Sofía y Ojeda Duarte, Cecilia. 

 

29- Expediente 2.375-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, la 

relocalización de los carteles indicativos del nombre de las calles y la colocación de 

las flechas indicativas del sentido de las calles, en el B° Víctor Colas. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

30- Expediente 2.376-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

arreglo al acceso a Estación de Servicio AXION de Ruta 12 y Cuba. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

31- Expediente 2.378-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, lleve 

a cabo el trabajo de instalación de cordón cuneta, sobre la calle Vesubio y Fragata 

Sarmiento y desde Ex Vía hasta Fragata Sarmiento. 

Concejales Barrios, Yamandú y Ojeda Duarte, Cecilia. 

 

32- Expediente 2.380-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice instalación de alumbrado público en el paso peatonal de las 162 Viviendas 

Sector E, ubicado en calle Tte. Simón Niella entre Pitágoras y Av. Cartagena del B° 

9 de Julio. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

33- Expediente 2.381-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

continúe con las obras de pavimentación de la calle Trento del 2100 al 2600. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

34- Expediente 2.382-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice la erradicación del basural ubicado en la plazoleta Cabo Julio Antonio 

Cardozo ubicado sobre la Av. Bicentenario de la Patria al 2700. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

35- Expediente 2.383-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice tareas de desmalezamiento sobre la calle Darragueira del 2000 al 2100. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

36- Expediente 2.384-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, la 

limpieza de los desagües pluviales a cielo abierto ubicado sobre calle Miguel 

Sussini al 5800. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 
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37- Expediente 2.385-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice tareas de desmalezamiento sobre los espacios en la extensión de la calle 

Trento del 2100 al 2600. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

38- Expediente 2.386-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

cumplimente la Ordenanza N° 5373 y solucione el problema del inmueble en estado 

de abandono, ubicado en calle Darragueira 2090 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

39- Expediente 2.387-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

proceda a la colocación de cartel “Prohibido Arrojar Basura” sobre la intersección 

de las calles Fitz Simón y Curuzú Cuatiá. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

40- Expediente 2.388-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice la instalación de luces LEDS en el alumbrado público de la calle Pedro Araoz 

del 1500 al 1550. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

41- Expediente 2.389-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice el desmalezamiento de los espacios ubicados sobre la extensión de la calle 

Josefina Contte desde el 5800 al 6100.  

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

42- Expediente 2.390-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

reposición de luminarias en calles Río Dulce y Los Tulipanes. 

Concejal Mecca, Melisa. 

 

43- Expediente 2.391-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

reposición de luminarias en calle Lamadrid y Av. Sarmiento, B° Sur.  

Concejal Mecca, Melisa. 

 

44- Expediente 2.392-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

erradicación de basural existente en Calles 508 y Ramos Mejía. 

Concejal Mecca, Melisa. 

 

45- Expediente 2.393-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

arreglo, nivelación, enripiado y mantenimiento de la calle Perito Moreno entre San 

Francisco de Asís y Juan Kepler. 

Concejales Gauna, Gabriela y Nieves, Fabián. 

 

46- Expediente 2.394-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

reposición de luminarias, en la calle Domingo Matheu al 3500 entre Francia y 

Güemes. 

Concejales Gauna, Gabriela y Nieves, Fabián. 
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47- Expediente 2.395-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

saneamiento y limpieza en calles del B° Nuestra Señora de Asunción. 

Concejales Gauna, Gabriela y Nieves, Fabián. 

 

48- Expediente 2.396-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, la 

colocación de luminarias precisamente en la calle Pablo Neruda entre Valentín 

Alsina y Guayquiraro. 

Concejales Gauna, Gabriela y Nieves, Fabián. 

 

49- Expediente 2.397-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

arreglo, nivelación, enripiado y mantenimiento de la calle Verona a 5200 entre 

Sánchez de Bustamante y Marcelo de la Torre. 

Concejales Gauna, Gabriela y Nieves, Fabián. 

 

50- Expediente 2.398-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

erradicación del basural ubicado en la intersección de las calles Juan Kepler esquina 

Perito Moreno. 

Concejales Gauna, Gabriela y Nieves, Fabián. 

 

51- Expediente 2.400-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

colocar reductores de velocidad en calle Cartagena desde Av. Juan Ramón Vidal 

hasta Av. Dr. Wenceslao Domínguez. 

Concejal Mestres, Mercedes. 

 

52- Expediente 2.401-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

proceda a realizar los trabajos de enripiado de calle Lavalle desde Paiubre hasta José 

Thames. 

Concejal Mestres, Mercedes. 

 

53- Expediente 2.402-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

colocación de nuevas luminarias en la peatonal S/N ubicada en la zona comprendida 

por las calles Cádiz, Juan José Paso, Valdepeñas y Saavedra, B° Villa Raquel. 

Concejal Mestres, Mercedes. 

 

54- Expediente 2.404-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

perfilado, relleno y nivelación de la calle Josefina Contte al 6100. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

55- Expediente 2.405-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, inste 

a la DPEC que solucione el problema del poste de servicio de energía eléctrica 

inclinado ubicado en la calle Luis Braille al 4751. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

56- Expediente 2.406-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, inste 

a la DPEC, a solucionar el problema del poste de energía eléctrico inclinado en 

pasaje Nueva Jersey al 4150. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 
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57- Expediente 2.407-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

cumplimente la Ordenanza N° 6879 y se quiten los obstáculos de la vereda ubicada 

en calle Gdor. Dr. Adolfo Contte al 2000. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

58- Expediente 2.408-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice las mejoras del alumbrado público sobre la calle Dr.  Pedro A. Correa del 

1650 al 1900. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

59- Expediente 2.409-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

limpieza y saneamiento del espacio ubicado en la intersección de la calle Iberá y 

pasaje Las Flores. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

60- Expediente 2.410-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

limpieza de los desagües pluviales a cielo abierto ubicado sobre calle Miguel 

Sussini al 5800. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

61- Expediente 2.411-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

proceda a realizar tareas de relleno, nivelación y enripiado de la intersección de las 

calles Zarate y Pedro Regalado de la Plaza. 

Concejal Duartes, Ma. Magdalena. 

 

62- Expediente 2.412-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, la 

limpieza de las farolas de las luminarias ubicadas por calle Zarate, B° Quilmes. 

Concejal Duartes, Ma. Magdalena. 

 

63- Expediente 2.413-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

cumplimiento del art. 2° de la Ordenanza N° 6923, prohibido el cobro de adicional 

Tarjeta SUBE. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

64- Expediente 2.414-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

realice el relleno y nivelación de la calle Dr. José Colombres al 5000. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

65- Expediente 2.415-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, 

solucione el problema del poste de servicio de energía eléctrica inclinado ubicado 

sobre la calle General Paz 2370. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

66- Expediente 2.418-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

proceda a la erradicación del basural ubicado en la intersección de las calles Fitz 

Simón y Curuzú Cuatiá. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 
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67- Expediente 2.422-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

arreglo del alumbrado público que se encuentra en la plaza José Hernández ubicada 

en la esquina de las calles Cristo Obrero y Esteban Bajac. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

68- Expediente 2.423-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe el arreglo de la cinta asfáltica de calle Hernandarias desde Garay a Colón. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

69- Expediente 2.424-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

efectúe el relleno y/o perfilado de calle Valdepeñas desde Escocia a Resoagli. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

70- Expediente 2.425-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, se 

coloque nuevamente ripio sobre calle Agustín Maza desde Godoy Cruz a Ruta 12. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

71- Expediente 2.426-C-2023: solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, el 

relleno de un pozo que se formó en calle Los Tulipanes esquina Bilbao. 

Concejal Barrios, Yamandú. 

 

-Se obvia su lectura, pero serán insertadas en la Versión Taquigráfica. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra la concejal Ojeda.  

SRA. OJEDA.- Gracias, señor presidente.  

De la misma manera, para poner en consideración del Cuerpo la aprobación de los 

Proyectos de Comunicación en conjunto.  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo los Proyectos de 

Comunicación en conjunto.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Son Comunicaciones.  

DECLARACIONES 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra la concejal Ojeda.  

SRA. OJEDA.- Gracias, señor presidente. 

De acuerdo a lo pautado en Labor Parlamentaria, voy a solicitar el tratamiento en 

conjunto de los Proyectos de Declaración.  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración el tratamiento en conjunto de los 

Proyectos de Declaración. 
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-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado el tratamiento en conjunto. 

1- Expediente 2.379-C-2023: Otorga el Título Honorífico de Personaje Destacado 

a la Hermana María Margarita Arqué. 

Concejales Barrios, Yamandú y Ojeda Duarte, Cecilia. 

 

2- Expediente 2.399-C-2023 Adj 2417-C-2023: De interés del Honorable Concejo 

Deliberante, el “Día Nacional de las Personas con Discapacidad”, a celebrarse el 

próximo 3 de diciembre.  

Concejales Mestres, Mercedes y Franco Laprovitta Mercedes. 

 

3- Expediente 2.403-C-2023: De interés del Honorable Concejo Deliberante, el 

Libro “La Guerra de la Triple Alianza y una Demanda Paraguaya absurda” cuyos 

autores son los Dres. Jorge E. Deniri y Dardo Ramírez Braschi. 

Concejales Gauna, Gabriela y Nieves, Fabián. 

 

4- Expediente 2.416-C-2023: De interés del Honorable Concejo Deliberante, la 

celebración del “Día Mundial del SIDA” bajo el lema: “Que lideren las 

comunidades” a conmemorarse el 01 de diciembre. 

Concejal Franco Laprovitta, Mercedes. 

 

5- Expediente 2.427-C-2023: De interés del Honorable Concejo Deliberante, los 

actos de colación de los sextos años – Colegio Secundario Pte. Dr. Arturo Illia, al 

cumplirse los 40 años de su creación. 

Concejal Acevedo Caffa, Lorena. 

 

-Se obvia su lectura, pero serán insertadas en la Versión Taquigráfica. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra la concejal Ojeda.  

SRA. OJEDA.- Gracias, señor presidente.  

De la misma manera, para poner en consideración del Cuerpo la aprobación de los 

Proyectos de Declaración en conjunto.  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo los Proyectos de Declaración 

en conjunto.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-Aprobado. Son Declaraciones.  

¿Algún concejal desea pedir el ingreso de un expediente? 

Tiene la palabra el concejal Nieves.  

SR. NIEVES.- Gracias, señor presidente.  
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Quiero solicitar el ingreso del expediente 7.780- S 2023 y que por Prosecretaría se lea 

su carátula.  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  Así se hará, concejal. 

-Expediente 7.780-S-2023: eleva Proyecto de Ordenanza, plan especial tercera 

etapa de urbanización Predio Santa Catalina.  

Subsecretaría de Planificación Urbana.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración el ingreso.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado el ingreso. 

El mismo se gira a la Comisión de Obras y Servicios Públicos; y a la Comisión de 

Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político.  

  

EXPEDIENTES CON DESPACHO DE COMISIÓN 

 

1-Expediente 6.524-S-2022: referente Informe Convenio Transaccional. 

Servicio Jurídico Permanente. 

 

Las Comisiones de Obras y Servicios Públicos y la de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al 

Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 29 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo el Despacho de la Comisión 

de Obras y Servicios Públicos; y de la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y 

Juicio Político.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza.   

2. Expediente 2.172-C-2023: Proyecto Ordenanza – Dispone el espacio reservado 

destinado al estacionamiento para farmacias/droguerías. 

Concejal Ojeda, Ma. Florencia. 

 

Las Comisiones de Obras y Servicios Públicos y la de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al 

Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 2 a 4 del presente. 
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SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo el Despacho de la Comisión 

de Obras y Servicios Públicos; y de la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y 

Juicio Político.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza.   

3. Expediente 633-C-2023: Proyecto Ordenanza – Afectar el espacio verde ubicado 

entre la Av. Paysandú y la calle Paul Harris del B° Independencia, para la creación 

de un espacio de esparcimiento. 

Concejales Vallejos, Sofía Jaqueline y Ojeda Duarte, Cecilia Iliana. 

 

Las Comisiones de Obras y Servicios Públicos y la de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al 

Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 2 a 5 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra la concejal Sofía Vallejos.  

SRA. VALLEJOS.- Gracias, señor presidente.  

En una Sesión muy especial para mí, me encuentro gratamente, además de 

emocionada, feliz que este proyecto tenga despacho favorable.  

Este es un pedido de los vecinos que vienen hace mucho tiempo insistiendo, estamos 

hablando de hace más de veinte años que ellos vienen pidiendo este espacio para que pueda 

ser de recreación, un especio público, esto que siempre hablamos que necesitamos de más 

plazas, que nuestra ciudad está tan linda y continuar teniendo pulmones en ella.  

Además, tengo mi corazón depositado en este lugar, porque queda a cuadras de donde 

me crié, donde viví mi infancia, entonces me encuentro muy feliz que tenga su despacho 

favorable y que los vecinos próximamente, del Barrio Independencia, Barrio Altagracia y 

zonas aledañas, puedan contar con una plaza para que todas las familias la puedan disfrutar. 

Muchas gracias, señor presidente.  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Gracias, señora concejal.  

En consideración del Cuerpo el Despacho de la Comisión de Obras y Servicios Públicos; 

y de la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza.   
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4. Expediente 27-H-2023: solicita cambio de Zonificación Expansión del 

Entramado Urbano y otro. 

Hijos de Roberto Cancio Demonte S.A. 

 

Las Comisiones de Obras y Servicios Públicos y la de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al 

Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 57 a 59 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo el Despacho de la Comisión 

de Obras y Servicios Públicos; y de la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y 

Juicio Político.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza.   

5.Expediente 15-E-2023: solicita realizar loteo y otros. 

Entretenimiento y Servicios S.A. 

 

Las Comisiones de Obras y Servicios Públicos y la de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al 

Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 58 a 60 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo el Despacho de la Comisión 

de Obras y Servicios Públicos; y de la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y 

Juicio Político.  

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza.  

6. Expediente 420-C-2023: solicita aprobación de Plano por vía de excepción Uso 

de Suelo. 

Colegio Público de Abogados. 

 

Las Comisiones de Obras y Servicios Públicos y la de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al 

Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 26 y 27 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión 

de Obras y Servicios Públicos y el despacho de la Comisión de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político. 

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza. 
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7-Expediente 7.667-S-2023: eleva Proyecto de Ordenanza Modificación Planillas 

de actividades del CPU. 

Subsecretaría de Planificación Urbana. 

 

Las Comisiones de Obras y Servicios Públicos y la de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al 

Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 2 a 37 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión 

de Obras y Servicios Públicos y el despacho de la Comisión de Legislación, Asuntos 

Constitucionales y Juicio Político. 

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza. 

8-Expediente 2.620-C-2022: eleva Proyecto de Ordenanza- Crea el Registro de 

Condenados por Delitos contra la Integridad Sexual, en el ámbito de la MCC. 

Concejales Ojeda, Ma. Florencia y Barrios, Yamandú. 

 

Las Comisiones de Seguridad y Derechos Humanos, la de Diversidad, Género y 

Juventud y la de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político 

ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al Proyecto de ORDENANZA que se 

detalla a fojas 2 a 4 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  Tiene la palabra el concejal Barrios. 

SR. BARRIOS.- Gracias señor presidente. Este es un proyecto de avanzada, que lo 

elaboramos con la concejal Florencia Ojeda durante años, porque cuando ejecutábamos la 

ordenanza del acoso y la violencia, conversábamos con ella de este tema, junto con  

agrupaciones, por ejemplo recuerdo la MuMala (Organización civil Mujeres de la Matria 

Latinoamericana) es una normativa de real avanzada, tenemos la oportunidad histórica de 

que la Ciudad de Corrientes sea la primer Ciudad del País con radicación informada, respecto 

de delincuentes sexuales. 

Para pulir el proyecto conversamos con todos, conversamos con el señor intendente, le 

gustó la idea, conversamos con el Superior Tribunal de Justicia, les gustó la idea, 

intercambiamos opinión con la doctora Spoliansky, que es la secretaria jurisdiccional del 

Superior Tribunal de Justicia, que lleva el libro especial de Condenados por Delitos Sexuales, 

establecido por la Ley Provincial y volcamos este proyecto con mucha alegría vemos el 

despacho, que permitirá a los vecinos de la Ciudad conocer si a treinta cuadras de su domicilio 
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particular o los lugares habituales donde frecuentan, cada uno de ellos y sus familias, existe 

la presencia de condenados por delitos sexuales; hemos salvado la cuestión constitucional, 

dejando bien en claro que está prohibido la información sobre datos concretos de estos 

condenados, la información se circunscribe a saber a ciencia cierta si dentro del radio de 

treinta cuadras, existen domiciliados condenados por delitos sexuales. Solicitamos el apoyo 

del Cuerpo y que sea la Ciudad de Corrientes una Ciudad de avanzada en esta materia. 

Gracias señor presidente.  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  Muchas gracias señor concejal. 

En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión de Seguridad y Derechos 

Humanos, la de Diversidad, Género y Juventud y el despacho de la Comisión de Legislación, 

Asuntos Constitucionales y Juicio Político. 

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza. 

9-Expediente 115-B-2023: solicita Eximición de impuesto automotor Dominio 

LNB 657 para Discapacidad.  

Barrera, Ítalo Darío. 

 

Las Comisiones de Salud, Acción Social y Medio Ambiente y la de Hacienda, 

Impuestos, Tasas y Presupuestos ACONSEJAN SANCIÓN FAVORABLE al 

Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 24 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión de 

Salud, Acción Social y Medio Ambiente y el despacho de la Comisión de Hacienda, Impuestos, 

Tasas y Presupuestos. 

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza. 

10-Expediente 6.185-S-2022: solicita exención de Impuesto Automotor.  

Soto Ortiz, Graciela Mabel. 

 

La Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos ACONSEJA 

SANCIÓN FAVORABLE al Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 29 

del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión 

de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos. 
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-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza. 

11-Expediente 14-F-2023: solicita condonación de Deuda del automotor, por ser 

Entidad sin fines de Lucro. 

Fundación Santa Ana. 

 

La Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos ACONSEJA 

SANCIÓN FAVORABLE al Proyecto de ORDENANZA que se detalla a fojas 29 

del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión 

de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos. 

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza. 

12-Expediente 432-A-2023 :referente Convenio de Complementación de Servicios 

entre el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos y la MCC 

Administración General Tribunal Administrativo de Faltas. 

 

La Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político 

ACONSEJA SANCIÓN FAVORABLE al Proyecto de ORDENANZA que se 

detalla a fojas 13 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión 

de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político. 

-Aprobado.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Es Ordenanza. 

13. Expediente 7.633-S-2023: eleva Proyecto de Ordenanza Tarifaria Ejercicio 

Fiscal 2024. 

Secretaría de Hacienda. 

 

Las Comisiones de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos y la de Legislación, 

Asuntos Constitucionales y Juicio Político ACONSEJAN SANCIÓN 

FAVORABLE al Proyecto de RESOLUCIÓN que se detalla a fojas 54 del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  Tiene la palabra la concejal Ojeda. 

SRA. OJEDA.- Gracias señor presidente. Finalmente, nos encontramos tratando una vez 

más el Proyecto de Tarifaria que va a regir los tributos en el año 2024, la verdad es que nos 

planteaban desde la Secretaría de Hacienda que fue muy difícil poder llegar a los números 
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que se plantean en este proyecto, debido al momento de incertidumbre en que nos 

encontramos, especialmente con la cuestión económica, con una inflación proyectada de 

180% y en un promedio los incrementos están planteados en un 160%. 

 No se crean nuevos tributos en esta Tarifaria y lo que se buscó es mantener el trabajo 

que se venía haciendo -específicamente- con los beneficios, especialmente con el Impuesto 

Automotor que era una figura nueva, que se había introducido en la Tarifaria del año en curso, 

de los automóviles 0 Kilómetros que sean radicados en la Ciudad, para poder obtener un 

beneficio del 50% en el Impuesto Automotor. 

También, otras de las novedades es que se baja a Tasa Cero el permiso de obras para 

los vecinos que hagan modificaciones en sus domicilios y también para los pequeños 

comerciantes que puedan hacer modificaciones y así poder apoyar estas mejoras que quieran 

llevar adelante y la única novedad jurídica vendría a ser el Artículo 84, que lo que busca es 

volver a revisar esta Tarifaria, en el mes de julio del año 2024, para poder hacer una 

recomposición y se tomó como base, lo que se había planteado en la reunión de la Comisión 

de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos con el señor secretario, de que el incremento 

pueda ser del 50% con relación a la pauta salarial municipal y un 50% acorde al índice de los 

precios al consumidor. 

Todo esto, recordando señor presidente, que estamos hablando de una Primera Lectura 

que tiene que obtener este expediente, para poder luego pasar a la Audiencia Pública y 

finalmente a  la aprobación de la Tarifaria y agradecer una vez más al secretario de Hacienda 

y a su equipo, que han venido a la Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos, 

donde estuvimos trabajando de manera conjunta con la oposición, inclusive la modificación 

que se introduce en el Artículo 84 viene a partir de una propuesta que ha hecho la oposición, 

esperemos poder tener la aprobación de la Primera Lectura señor presidente, para poder 

avanzar con el procedimiento establecido. 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Muchas gracias señora concejal. 

Tiene la palabra la concejal Franco Laprovitta. 

SRA. FRANCO LAPROVITTA.- Gracias señor presidente. Así como lo ha manifestado la 

concejal Ojeda, sí, hemos trabajado esta Tarifaria, la vamos a aprobar para una Primera 
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Lectura con salvedades, en el Artículo 84 y el 57 y pensamos nosotros -desde la oposición- 

que el incremento del 160% en general en la Tarifaria, amerita seguir trabajándolo y todavía 

falta la Audiencia Pública -como se ha dicho- y entonces vamos a acompañar la aprobación 

de esta primera lectura, con el compromiso de seguir trabajando en la comisión seguramente 

en la futura sesión extraordinaria seguramente, así que gracias señor presidente. 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra el concejal almirón. 

SR. ALMIRÓN.- Sólo para solicitar al cuerpo abstenerme, ya que no estuve en la primera 

lectura y considero que no puedo dar una opinión no habiendo evaluado el proyecto, así que 

voy a solicitar al Cuerpo que ponga en consideración a tenerme en votar esto. 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo la solicitud efectuada por el 

concejal Almirón. 

-Aprobado 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado. Queda autorizado a abstenerse de votar. 

En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas 

y Presupuestos y de la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político. 

-Aprobado. 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado es resolución. 

14. Expediente 300-S-2023 y Adjtos. (3 Cuerpos): eleva Rendición de Fondo N° 

9/2023. 

Secretaria HCD Esc. Marta Rachmanko. 

 

La Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos ACONSEJA 

SANCIÓN FAVORABLE al Proyecto de RESOLUCIÓN que se detalla a fojas 562 

del presente. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- En consideración del Cuerpo el despacho de Comisión de 

Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos.  

-Aprobado  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado es resolución. 

 15. Expediente 293-S-2023 y Adjs : eleva Acta de Proclamación de Concejales 

Electos. 

Secretaria HCD Esc. Marta Rachmanko. 

 

La Comisión de Poderes, Acuerdo y Reglamento ACONSEJA SANCIÓN 

FAVORABLE al Proyecto de RESOLUCIÓN que se detalla a fojas 56 del presente.  
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SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Tiene la palabra el concejal Nieves 

SR. NIEVES.- Señor presidente, es para solicitar que se lea el articulado. 

-Se lee. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Se procedió a la lectura, señor concejal. 

tiene la palabra el concejal Nieves 

SR. NIEVES.- Gracias señor Presidente, creo que como corresponde a toda renovación 

parcial, hay concejales que finiquitamos nuestro mandato, nuestra gestión y algunos de ellos 

tras 8 años de trabajo parlamentario aquí y creo que corresponde también poder decir o 

hacer algunas reflexiones. 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Si me permite concejal, primero ponemos en consideración 

la resolución y posteriormente le doy el uso de la palabra. 

En consideración del Cuerpo el despacho de la Comisión de Poderes Acuerdos y 

Reglamento. 

-Aprobado. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprobado es resolución. 

Está en uso de la palabra el concejal nieves. 

SR. NIEVES.- Gracias señor  presidente. Retomando un poco la reflexión que estaba 

hilvanando, como decía, corresponde la renovación parcial del Cuerpo y quisiera hacer 

algunas reflexiones de índole personal. 

Personalmente creo que ha sido el mayor honor y privilegio que he tenido en mi vida 

poder ser concejal de la Ciudad, poder representar a los vecinos y ciudadanos de nuestra 

Capital y ser parte de esta Institución que es la base del sistema representativo de nuestra 

Ciudad, que es la caja de resonancia de la opinión pública de la Ciudad y en definitiva, que es 

la imagen de nuestra democracia, que es de alguna manera también la residencia de la clase 

política de la Capital; que es el cursus honorum por el que pasa la gran cantidad de dirigentes 

políticos de nuestra Provincia y de hecho, hoy podemos ver que tenemos tanto el gobernador 

como el intendente han pasado por este Recinto y hoy también podemos ver que colegas de 

este Recinto van hacia el Congreso de la Nación y este en definitiva es el lugar donde más de 

cerca se vive y se siente la democracia. Es el lugar de la inmediatez vecinal, es el principal 
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receptor de reclamos de la Ciudad y creo que esto nos pone a los concejales en una situación 

casi de democracia directa con respecto de nuestros vecinos y decía que este Concejo 

Deliberante es la institución básica de nuestro sistema representativo, porque no solamente 

es poder legiferante, no solamente es un hacedor de leyes, también es esencialmente órgano 

de control, es auditor, es tribuna de opinión, es cátedra de controversias y al mismo tiempo, 

como decía ese gran taquígrafo de la Nación que fue Ramón Columba, también es academia 

y también es universidad. 

El Concejo Deliberante es además de todo esto, también fuente de información. Es 

seminario de investigaciones y como decía también, es el gran auditor de la gestión e incluso 

también es su impulsor. 

Me tocó llegar aquí en el año 2015 tal vez un poco joven e inexperto, pero tuve el 

privilegio de formar parte de un bloque de concejales en ese momento de mucha experiencia 

y quiero recordar aquí al concejal Norberto Ast, al concejal Gabriel Romero, al concejal López 

Desimoni, al concejal Calvano y también al concejal Alfredo Vallejos y a la concejal Ojeda, con 

quienes compartimos ese bloque sin el cual creo que no hubiese sido el mismo concejal, por 

los aprendizajes que pude tener de la mano de ese bloque -insisto- de mucha contundencia 

y de mucha experiencia. 

En estos años creo que hemos sacado ordenanzas importantes para la Ciudad, 

transformadoras, pero más allá de eso, creo que lo más importante que me llevo son los 

recuerdos, son los afectos las afinidades personales y por qué no, también las amistades que 

aquí, adentro, muchas veces hacemos en este Concejo Deliberante y quisiera empezar por 

aquellos colegas que ya no están, los colegas que formaron parte de este Cuerpo; los 

concejales Jaime Gálvez, Fabián Ríos, José Salinas, concejales de fuertes convicciones políticas 

y democráticas que dejaron su huella, su impronta en este en este Concejo Deliberante. 

Quisiera recordar también al personal con el cual compartíamos -aquí, adentro- y que 

ya no están. Mi recuerdo para Darío Cuevas, un recuerdo también muy personal para quien 

consideré un gran amigo y fue, creo yo, el mayor cronista parlamentario que hemos tenido 

en la ciudad, el señor Héctor García, que además fue declarado con el título de Mérito al 
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Ciudadano por este Concejo Deliberante y en ese sentido también mi reconocimiento para 

todos los colegas, tanto los del oficialismo, como los de la oposición.  

Personalmente me ha tocado, la ciudadanía me ha puesto inicialmente en el rol de 

oposición, luego en el rol de oficialismo. Creo que, con lealtad, con responsabilidad hemos 

tratado de cumplir con este mandato ciudadano. 

Quiero agradecer a los concejales de la oposición: Nahuel Mosquera, Magdalena 

Duartes, Lorena Caffa, Mercedes Laprovitta, Lisandro Almirón. Creo que con todos hemos 

debatido, muchas veces álgida y fuertemente, pero siempre -creo- que en el marco del 

respeto y la convivencia democrática. Creo que la democracia necesita del debate, necesita 

del debate de ideas, pero también necesita del consenso, lo que la ciencia política clásica 

llamaba ‘la faz arquitectónica o aquellos acuerdos sin los cuales ni una institución 

democrática puede funcionar’.  

Mi agradecimiento especial también a todos los concejales y amigos del Bloque Eco + 

Vamos Corrientes: Alfredo Vallejos, Florencia Ojeda, Julián Miranda Gallino, Sofía Vallejos, 

Héctor Torres, Cecilia Ojeda Duarte, Esteban Ibáñez, Mercedes Mestres, Eduardo Achitte, 

Yamandú Barrios, Nelson Lovera, Melisa Mecca, Gabriela Gauna, de todos me llevo un gran 

aprendizaje, el recuerdo de la impronta y de la especialidad de cada uno, del cual en el 

intercambio de ideas uno va aprendiendo.  

Vamos a extrañar, seguramente, el intercambio de ideas permanente en el seno de las 

reuniones previas a la Labor Parlamentaria, en las comisiones, en la gestión y en la 

administración de las Sesiones. 

Mi agradecimiento también en la figura de usted, señor presidente, porque creo que 

no solamente fue un buen guardián del Reglamento, no solamente representó a la institución 

por encima de las facciones o diferencias partidarias, sino que, para muchos, creo, también 

ha sido una guía permanente. En mi caso personal, por afinidad ideológica, por afecto 

personal, por admiración política y profesional, quiero decirle que ha sido un gran honor y un 

gran privilegio estos ocho años que hemos compartido representando a los vecinos de la 

ciudad.  
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Como bien decía usted hoy en la Labor Parlamentaria previa a esta Sesión, en realidad, 

nunca se trata de una despedida, porque creo nos vamos a seguir encontrando en el debate 

y en el encuentro de las ideas, nos vamos a seguir encontrando en las campañas, nos vamos 

a seguir encontrando en las necesidades de la Ciudad, de la Provincia y de la Nación, porque 

quienes amamos a nuestra Ciudad, amamos nuestra Provincia y amamos nuestra Nación, 

siempre vamos a estar de un lado o del otro participando, ya sea de la gestión, ya sea desde 

el punto de vista del asesoramiento o de la simple construcción de ciudadanía. 

Max Weber solía definir en la política como vocación que: ‘el buen político es aquel que 

tiene amor apasionado por su causa, que tiene ética de la responsabilidad y que tiene 

prudencia en sus actuaciones’. Creo que hemos cumplido y decía que nos seguiremos 

encontrando, porque creemos en los partidos políticos como instituciones fundamentales del 

sistema democrático, creemos en la república como aquel diseño institucional que impide 

que nadie detente todo el poder, creemos en la democracia como método para tomar 

decisiones públicas y para resolver y administrar nuestras diferencias y creemos en el valor 

supremo de la libertad como un valor inherente a la condición humana y por eso es que creo 

que seguiremos caminando, construyendo y fortaleciendo la democracia.  

Gracias, señor presidente. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, señor concejal.  

Antes de seguir dándole la palabra a quienes quieran expresarse, solamente decir que 

los expedientes contenidos en el punto D) se giran al archivo en cumplimiento de nuestro 

Reglamento. 

Los expedientes de Control de Gestión se reservan en Secretaría por 72 horas y 

posteriormente se giran al Archivo.  

Como sabemos, esta es una sesión especial. Hemos escuchado al concejal Nieves, así es 

que están abiertos los micrófonos para quienes quieran hacer uso de la palabra y expresarse 

en esta última Sesión. 

Tiene la palabra el concejal Lovera. 

SR. LOVERA.- Muchas gracias, señor presidente.  
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No he sido de los que más ha hablado en estas Sesiones, es algo que no vamos a cambiar 

hoy, por lo tanto, voy a ser lo más concreto posible. Primero, quiero que quede claro que en 

mi caso quiero agradecer, quiero agradecer muchísimo. 

Quiero empezar agradeciendo a los que poco se los ve, porque son tal vez los que 

menos están en este Recinto, son los que forman el músculo más importante del Concejo 

Deliberante, que son los trabajadores, los que están detrás, los que están de lunes a lunes 

haciendo que realmente esto funcione y son indispensables, son geniales, son muy 

predispuestos y realmente son los que hacen que esto -que tan bien lo describió Fabián 

(Nieves) este Recinto, que expresa la democracia más pura, más tangible- funcione y funcione  

tan bien, muchas veces a pesar de las falencias nuestras, ellos hacen que esto realmente sea 

muy bueno. 

Luego quiero agradecer a las personas que hicieron posible que yo hace seis años forme 

parte de este Cuerpo, realmente fueron muchas, en diferentes aspectos y maneras han 

formado parte de que uno este acá y represente a muchas personas, con las falencias que 

tengo, las que tuve y las que tendré, espero haberlo hecho bien. 

Por otro lado, me tocó formar parte de dos Cuerpo distintos, con características 

disímiles, con personas distintas, con creencias, no sólo políticas, sino personales, religiosas, 

con miradas del mundo totalmente distintas y hemos convivido y realmente creo que de 

todos hemos sacado algo muy bueno, que todos nos han enseñado, a mí particularmente me 

tocó… en este sentido quiero ser muy agradecido, porque creo que era a quien más le tocaba 

aprender y espero haberlo hecho, siento que lo hice, siento en ese sentido un agradecimiento 

mayor, porque de todos he aprendido algo, indistintamente, en diferentes momentos, de 

muchas maneras he aprendido, así que eso les quiero agradecer a todos. No quiero nombrar 

a ninguno, porque donde nombre a uno me voy a sentir en falta con otro. 

Por otro lado, sí quiero también…por ahí muchos me fueron preguntando ¿y ahora que 

vas a hacer? para mí es el final de una etapa, la verdad es que la participación dentro de lo 

que es la actividad pública, este es el cierre, fue muy bueno, aprendí muchísimo, me ha tocado 

crecer no solamente profesionalmente, en el aspecto político aprender muchísimo, sino 
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personalmente fueron tiempos de mucha enseñanza y la verdad es que para mí fue muy 

bueno, me enseñó muchísimo. 

Como termino la etapa pública, quiero decirles que me siento orgulloso de haber 

compartido con ustedes este tiempo, supongo que me va a tocar en algún momento estar 

sentado con alguien mirando una pantalla y decir: “Mira, ese que está llegando allá, yo 

compartía banca con esa persona…” así que es tarea para ustedes, son los que van a definir 

el futuro de todos nosotros, los que vamos a expresarnos con el voto y tal vez admirándolos 

y continuando sus carreras políticas desde otro lado. 

Así que como dije al principio, quería ser breve, quería simplemente agradecer y 

seguramente nos vamos a encontrar en más de una oportunidad, sepan que pueden contar 

conmigo para lo que haga falta, siempre estoy dispuesto y el mayor de los éxitos, sin duda 

todo lo bien que les vaya a ustedes, va a ser reflejo de lo bien que nos va a ir a nosotros los 

ciudadanos comunes, los ciudadanos de a pie, como acostumbramos a decir.  

Muchas gracias a todos. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, señor concejal.  

Tiene la palabra el concejal Mosquera. 

SR. MOSQUERA.- Gracias señor presidente. La verdad es que, en agradecimientos 

comparto lo que han expuesto y dicho anteriormente mis colegas; a diferencia de ellos, mi 

experiencia se acorta a dos años y un poquito más, completando el periodo que iniciara Jaime 

Gálvez, pero fueron muy plenos, muy placenteros, muy interesantes, muy productivos, muy 

gratos en muchas cuestiones, amargos en otras por supuesto, como es la política. 

Me llevo toda esta experiencia que es muy difícil de expresar en todas sus vertientes en 

unas pocas frases, la verdad es que estos dos años fueron inimaginables, previo a cuando 

ingresé o fui candidato en la lista, por supuesto como militante político voy a seguir 

trabajando en la política desde el llano, sin cargo alguno, sin necesidad de ir por ahí en algún 

otro momento por algún cargo, no tengo planteado eso en mi futuro, a lo mejor nos volvemos 

a encontrar en una función pública o a lo mejor simplemente en el trabajo cotidiano tanto 

privado –que es lo que me va a tocar a partir de ahora- como en la discusión política pública. 
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Pero sí quiero agradecerles a todos, a los empleados como dijeron…  

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Por favor, voy a pedir al público que haga silencio, gracias.  

Continúe concejal Mosquera. 

SR. MOSQUERA.- …a los empleados del Concejo Deliberante, que siempre en forma 

muy amable y muy personal, están atentos a todas nuestras necesidades y nos asisten de 

forma excelente; a la secretaria, a la prosecretaria, a vos Alfredo (Vallejos) que siempre fuiste 

muy didáctico, práctico en las explicaciones y muy sincero también en el tratamiento, la 

verdad es que es una relación clara y justa para un concejal que está en la oposición y que es 

de un partido político que se opone políticamente a la intendencia. 

A los concejales del oficialismo, siempre fue como bien dijo Fabián (Nieves) en algunos 

momentos tuvimos unas discusiones álgidas, pero siempre dentro del marco democrático y 

en otros momentos acuerdos, coincidencias y el trabajo en las comisiones que me han tocado, 

que fueron distintas en los dos años, siempre muy ameno, muy cómodo en el sentido de 

sentarnos a trabajar realmente, he aprendido mucho también. 

Por supuesto a las compañeras del bloque, que hemos armado en estos dos años una 

excelente relación, me llevo esa relación de fortaleza que tenemos en compresión y trabajo 

en equipo, de excelencia. A Lisandro (Almirón) que marcha ahora a una nueva experiencia, 

así que felicitaciones. 

Muchas gracias a todos. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, señor concejal.  

Tiene la palabra la concejal Acevedo Caffa. 

SRA. ACEVEDO CAFFA.- Gracias señor presidente por el espacio y el tiempo para 

despedirnos un poco, como todos saben soy muy sentimental, así que seguro lloraré en un 

ratito, ya lloré cuando Fabián (Nieves) habló. 

Primero, quiero agradecer a usted señor presidente, creo que varias veces te lo dije, 

pero que es importante decirlo públicamente, me parece que -te tuteo porque ya nos 

estamos despidiendo- creo que supiste ser un gran presidente, en mi corta experiencia 

solamente de cuatro años, o sea no tengo otra experiencia para compararte, pero me parece 
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que sos una persona realmente de mucho diálogo y de mucha apertura y eso me parece 

importantísimo para un político, pero sobre todo, que siempre tuviste gestos para nosotros, 

que por lo menos, por lo que veo y por lo que sé no ha pasado en otras presidencias, ni ha 

pasado en otros Cuerpos, no pasa en otros Cuerpos. 

 Siempre estuviste atento al teléfono, a situaciones personales y no personales y 

políticas, siempre con un llamado, siempre con las puertas abiertas, nunca hemos sentido 

que no estabas al alcance y eso me parece -por lo menos para mí- importantísimo, porque 

eso hace que uno siendo oposición no sienta diferencia. 

Así que la verdad, desearte éxito, creo que ese lugar es totalmente reconocido y 

merecido seguramente por tu partido, pero agradecerte eso, porque me parece que con 

pocas personas pasa que tengan la apertura que vos tenés hacia todos los concejales y eso 

honra también este Concejo Deliberante. 

Para los demás, solamente agradecimientos, creo que de todo se aprende, como dijo 

Fabián (Nieves) creo que esto es universidad, esto es todo digo yo, creo que es el aprendizaje 

total para los que elegimos la política como forma de vida, porque para mí es forma de vida, 

es lo que hago todos los días de mi vida, lo que soy básicamente, la política es lo que soy como 

persona y va a seguir siendo así. Nuevamente perdón porque saben que yo… dijo Fabián Ríos 

y yo no pude seguir… 

Simplemente agradecimiento, estoy muy feliz de estos cuatro años, porque me parece 

que me enseñaron mucho, me enseñaron como persona, me enseñaron a fortalecerme, pero 

también me enseñaron a entender por qué estoy donde estoy y de qué lado estoy, sobre 

todo. Eso no podía dejar de decirlo. 

Me parece que salgo de acá más convencida de mis principios, más convencida de mis 

convicciones ideológicas y más segura de que todo lo que creía, este era el lugar correcto y 

no por eso ponerlos a ustedes en lugares incorrectos por Dios, espero que se interprete. 

 También agradecer y valorar que con muchos de los que están acá y no hablo de mi 

bloque, hablo del bloque oficialista en este caso, hemos podido coincidir en otros espacios ¿y 

a qué me refiero con esto? Que muchos de los que hacemos, vivimos y nos encanta la política, 

gestionamos por fuera de lo que es un Concejo Deliberante, se hacen un montón de cosas en 
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la política, la política no es un cargo público, la política es una forma de vida y una forma de 

ser y ahí nos hemos encontrado con un montón de personas que tal vez no tengamos ningún 

tipo de coincidencia ideológica, pero sin embargo -y puedo poner un claro ejemplo, el de Paco 

(Achitte)- creo que somos, entramos los dos con posiciones completamente distintas, creo 

que llegamos a los lugares donde estamos por exactamente cuestiones contrarias, o sea 

totalmente lo contrario, lo que él opinaba de lo que yo opino y sin embargo a Paco (Achitte), 

me lo he encontrado en todos los barrios a los que fui, en cualquier situación de emergencia 

o de necesidad y no sé,  me parece que eso es la política… perdón nuevamente… 

-Sentidas palabras de la concejal Caffa y se emociona. 

 

-Aplausos. 

 

-Continúa la 

 

SRA. ACEVEDO CAFFA.- Perdón no, no hay que llorar, porque esto no es algo malo, esto 

es algo bueno ¡a qué voy con esto? la política, la vida, la forma que uno elige y lo que uno 

hace es mucho más que esto, es mucho más y no se termina acá, sí me siento totalmente 

honrada de que mi partido me haya dado la posibilidad de estar acá, me haya dado la 

posibilidad de aprender, de crecer personalmente y políticamente -que siento que lo hice y 

mucho en estos cuatro años- de entender qué es lo que amo de esto y que es lo que voy a 

hacer creo que el resto de mi vida. 

También -porque más allá de que es un momento emotivo y de despedida- también 

adhiero a alguna de las palabras que dijo Fabián (Nieves) hoy, la importancia -creo que vamos 

a estar de acuerdo por fin el último día en algo, que imposible fue anteriormente- la 

importancia que tiene el Concejo Deliberante, realmente es algo que hay que revalorizarlo y 

hay que entender el rol fundamental que tiene en la vida política un concejal, que es el primer 

eslabón de contacto con la ciudadanía. Que los concejales somos los que sabemos realmente 

lo que pasa en la calle, es imposible un concejal alejado de la realidad, porque no estaría 

cumpliendo su función, es imposible un concejal que no entienda de la vida cotidiana de las 

personas, muchas veces pasa en la política que hay personas en algunos estratos de poder 

que han perdido contacto completo con la realidad, no importa el partido político que sea, 
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eso pasa, pero sin embargo los concejales sabemos realmente qué es lo que le sucede a 

nuestros vecinos, a los ciudadanos y revalorizar ese rol siempre, pero también revalorizar la 

institución, la democracia, estos espacios de debate y sí, más allá del agradecimiento a todos 

por el aprendizaje político y personal, sí me llevo por ahí una pequeña sensación de que -yo 

por lo menos- consideraba de que estábamos en un momento muy particular como sociedad, 

en un momento como el que estamos viviendo ahora de transición y sinceramente yo quería 

tener una señal con la sociedad, con algunos proyectos que se habían presentado que insistí 

mucho en tratarlos estos cuatro años y que este me pareció un momento fundamental para 

poder sacarlos y bueno, lamentablemente no pude tener el acompañamiento del oficialismo, 

el oficialismo creyó que no era el momento, yo vuelvo a recordar que hay que tener la 

memoria activa siempre, siempre activa, porque si uno no recuerda la historia, como se dice: 

la historia puede volver a repetirse y puede ser no bueno para la sociedad en su conjunto. 

Es el único sinsabor que me llevo de esto, de no haber podido sacar determinadas 

ordenanzas que tienen que ver un poco más con la historia de nuestro país y con el respeto a 

la memoria, a la democracia, a la Justicia, pero sobre todo al nunca más, que es una de mis 

banderas y una de las cosas que hacen que yo esté del lado donde estoy. Porque realmente 

elegí este lado de la política porque es una de las banderas por lo menos con las cuales yo me 

siento más identificada, más allá de este detalle que no podía dejar de decirlo porque bueno, 

estamos haciendo política acá, más allá de que sea un momento distinto de despedida, 

espero que en esta nueva formación del Concejo se puedan encontrar con algún presidente 

que esté a tu altura, se puedan encontrar con concejales que estén a la altura de las 

circunstancias, que realmente les importe estar acá sentados y que esta no sea una opción 

de trabajo, porque la política nunca es una opción de trabajo, no es algo que hago porque un 

día me quedé sin trabajo o algo que hago porque me parece que ahí me puede ir bien, hacer 

política es estar convencido de que esta es la única forma de mejorar la realidad de la gente, 

no hay otra. 

La política transforma vidas y nosotros los que estamos acá, deberíamos hacer eso y 

sentirnos honrados de poder estar a la altura de las circunstancias. Gracias. 

-Aplausos. 
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SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Muy bien. Tiene la palabra el concejal Almirón. 

SR. ALMIRÓN.- Gracias, señor presidente, escuchaba atentamente a todos y no podía 

dejar de pensar en el país y en dónde estábamos hace dos años atrás, me acuerdo que cuando 

fui electo concejal, como muchos de ustedes tuvimos que tomar la posición del cargo en la 

Legislatura, con barbijos después de dos años de pandemia, con restricciones, con familiares 

que algunos que ya no están, algunos que se fueron, amigos. 

Eran momentos muy difíciles y la verdad es que entré al Concejo con toda la expectativa 

de cambiar, cambiar un poco desde el rol que me tocaba, las cosas que veía que no estaban 

bien o que sentía desde el pequeño aporte que le podía hacer desde mi desde mi espacio y 

desde lo que pensaba. 

 En esa oportunidad siempre fui una persona de mucha fe, o sea creo que en primer 

lugar uno tiene que dar gracias a Dios, nada es casual y en segundo lugar siempre está la 

familia digamos, uno no llega a ningún lado sin los efectos: esposa, hijas, madre, hermanas, 

amigos, son fundamentales en la construcción del día a día, porque en definitiva el día que 

entré a este Recinto por primera vez, no entré con la expectativa de hacer amigos, nunca fue 

esa la intención, ni de sociabilizar, tenía una responsabilidad política que era la de entender 

el sufrimiento de la gente, la necesidad del vecino, el contacto del día a día, pero sin 

desprenderme de la de la parte humana y de observar las virtudes, los perfiles, las ganas que 

ponía cada uno en cada comisión, en cada debate, en cada proyecto de ordenanza y aprendí 

a compartir también desde el afecto. 

 Me tocó con muchos compartir como dice Lorena (Caffa) la vida política en campaña, 

en algún momento me los crucé tramitando siempre cosas para terceros, pidiendo por la 

gente que necesitaba, o sea que yo en eso veo un profundo compromiso social por parte del 

ciudadano de Corrientes y por parte de a quienes le toca cumplir esta función. 

 Al presidente que me honra poder compartir esta elección y que me honra también, 

poder compartir ahora un espacio en el Congreso de la Nación y vaya que tengo recuerdos 

del presidente, porque no es la primera vez que compartimos cosas.  

Vengo de una formación técnica, no egresé de la escuela técnica, pero estudié en la 

ENET N° 2 hasta cuarto año y antes el colegio, la escuela secundaria técnica, era un honor 
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entrar a esa escuela que te preparaba para ser arquitecto, ingeniero, ingeniero 

electromecánico, era un puntapié inicial y era muy difícil acceder. Me acuerdo que se entraba 

por sorteo, porque eran tantos los chicos que terminaban la primaria que querían anotarse, 

que se entraba por sorteo y tengo la imagen de Alfredo (Vallejos) en aquel sorteo y después 

compartir los primeros años. Si bien no fuimos amigos, pero siempre lo respeté, fue un buen 

alumno, me prestaba los planos cuando no los podía terminar, siempre fue buen compañero.  

Como presidente también honró, diariamente y por ahí cuando las Sesiones acaloradas 

acá no terminaban bien, siempre había un espacio para dialogar al otro día, intercambiar 

posiciones, desde el respeto, siempre desde el respeto y del diálogo y creo que en eso 

encontré en cada uno de ustedes, funcionarios responsables, gente comprometida a pelear 

por sus ideales, porque en definitiva esta no es una situación de privilegio.  

Nunca vi la función pública como una situación de privilegio, las veces que vine acá 

nunca me callé cuando no compartí la opinión, siendo minoría, o cuando las cosas no me 

gustaban siempre las dije, de frente y con honestidad, nunca ocultando el cuchillo bajo del 

poncho ni esperando sacar una ventaja respecto de la discusión, pero sí también poniendo 

en el tapete que había mucha gente que nos había votado y que no estaba representada -por 

lo menos cuantitativamente- porque siempre me sentí minoría, es algo que por ahí nuestro 

sistema electoral permite, es algo que no siempre tiene que ver con la expresión que 

representa cada uno de ustedes, sé que muchas veces tienen ganas de decir cosas, pero por 

algún motivo o circunstancia no expresan lo que expresan los electores que los acompañaron 

a muchos.  

Pasó muchas veces y la verdad es que entiendo la construcción de mayorías, entiendo 

que muchas veces uno tenga que tragar saliva para adentro, pero la gente espera mucho de 

nosotros, la gente espera mucho del concejal, comparto lo que decía Fabián (Nieves), esta es 

la tarea que más honra a un legislador, porque diariamente uno tiene que salir a la calle y 

encontrase con algún vecino que te habla del tránsito o del servicio de alumbrado, barrido, 

limpieza, o que se queja de los impuestos, o que se queja por el transporte, o por las veredas, 

o por las calles y eso es todos los días y ese contacto con el vecino, ese contacto con la gente, 
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es el que nos puso, quizás, en la vereda de empezar a transitar un camino en la política de 

estar siempre buscando lo mejor para ese vecino, para la ciudad y también para la Provincia.  

Estoy muy agradecido, en general, no voy a dar nombres porque en realidad se me 

pierden muchos recuerdos, muchas cosas lindas vividas acá adentro. Mi equipo político, el 

que me acompañó en la campaña para llegar acá, para sostenerme acá y para dar un salto al 

Congreso de la Nación, aquellos que entienden que no hay que tener miedo a las mayorías 

circunstanciales, que la gente cambia, que el voto cambia, que la gente tiene un lugar 

transitorio en los Cuerpos Colegiados y que no hay que amilanarse frente a las mayorías, hay 

que tener el coraje necesario de luchar siempre por lo que uno piensa, a no callarse y cuando 

las cosas no están bien, esto no es un club de amigos, cuando hay funcionarios que no hacen 

lo que tienen que hacer, tienen que rendir cuentas, mil veces he discutido en este Recinto 

por cuestiones que tienen que ver con la funcionalidad del Estado y de los organismos de 

contralor.  

Me voy del Concejo Deliberante sin conocer y tener la oportunidad de haber conocido 

al Auditor, tampoco estuve en la Sesión en la cual se aprobó su pliego. Son cosas que pasan 

inadvertidas para mucha gente, pero para quienes tenemos la responsabilidad no pasan 

inadvertidas. Me voy a ir quejando de que no se puede tener y cumplir más de un rol en la 

función pública, no se puede ser interventor de la Caja Municipal de Préstamos, no se puede 

ser interventor del Fideicomiso Santa Catalina y no se puede ocupar el mismo rol siendo 

secretario de Hacienda. No se puede, porque no está bien y lo voy a decir una y mil veces, así 

sea parte de una alianza, así esté fuera de la alianza, porque somos ciudadanos y lo que está 

mal, está mal.  

Me voy a seguir quejando del servicio de transporte, no por las cuestiones del precio y 

no por las cuestiones empresariales que muchas veces tienen que ver con el subsidio. Me voy 

a seguir quejando, porque lo veo diariamente y no lo veo ahora que hay un justificativo, lo 

veo desde antes, entonces uno no puede hacer la vista gorda a esas cosas.  

Me quiero despedir, no diciendo, o mejor dicho no dejando de manifestar que estuvo 

la ciudad sin colectivo una semana, una semana. Entonces, entiendo la emotividad, entiendo 

la pasión que cada uno le pone, pero venimos a cumplir un rol, venimos a cumplir ese rol de 
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ser el contralor y la gente espera mucho de nosotros, como espera mucho de usted, señor 

presidente, en el Congreso de la Nación, como espera mucho de mí, como espera mucho de 

ustedes que tienen el compromiso de estar con el vecino, no tengamos miedo de decir las 

cosas, sé que cada uno de ustedes representa un espacio político que converge en una 

alianza, me pasa a mí y cuando no están bien las cosas, no están bien.  

Entonces no me quiero ir simplemente haciendo de cuenta que la gente que nos votó 

se lleva la emoción de una función que nos honra y nos pone a nosotros en esa situación de 

privilegio en la que muchos se sienten por arriba del ciudadano de a pie, como dicen. No me 

gusta usar esa terminología, no hay ciudadanos de a pie y ciudadanos a caballo, no existe, 

somos todos ciudadanos y debemos respetar. 

Estamos acá cumpliendo una función, uno no se puede acostumbrar a esto, yo lo vi, vi 

a miles de personas sentarse acá, levantarse, uno tiene que venir a hacer, a cumplir un rol y 

el rol es defender los intereses de los vecinos.  

Hay muchas cosas, se hicieron muchas cosas y estoy de acuerdo y me acuerdo de esa 

Sesión de pandemia a esta Sesión, me acuerdo de un Recinto que no era este, que tuvo 

modificaciones y son para el confort de muchos de los que estamos en la diaria acá y me 

parece que se hicieron cosas, se hicieron cosas positivas, la ciudad también tiene cosas 

positivas, las pondero y las valoro, pero a mí me tocó el rol de representar a la gente que no 

estaba conforme y me voy así, porque esa es mi base electoral… y esa es la gente a quien le 

respondo y así entré y así me voy y seguramente en la intimidad con muchos podremos 

compartir un montón de cosas, el afecto, el cariño y el recuerdo. Pero estamos acá por el 

mandato del ciudadano, por el que no pudo ir a trabajar esta semana, sin colectivos siete días, 

el que no puede pagarse un impuesto por la inflación y lo entiendo… vienen tiempos muchos 

más duros de lo que estamos acostumbrados a vivir, porque hay que hacerse a la idea esa, 

vienen tiempos más duros; pero así está y así quedó el País por muchas veces no entender 

que este no es un club de amigos, somos funcionarios públicos, la gente espera mucho de 

nosotros. 

Le agradezco señor presidente, le agradezco a los concejales, le agradezco a quienes 

trabajan todos los días para mejorar la calidad institucional, le agradezco a mi equipo de 
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trabajo y fundamentalmente al ciudadano de Corrientes, al que se manifestó, al que busca 

un cambio; les pido que en esta navidad, en este año nuevo, entiendan que las cosas no van 

a ser fáciles y lo digo yo, porque he tenido varias reuniones que versan sobre la situación 

económica del País. 

 Les pido que redoblen los esfuerzos, que crean en las instituciones, no hay otro sistema 

mejor que el sistema Democrático, no hay otro sistema mejor que el de la República, que la 

División de Poderes, que el contralor del Poder Legislativo sobre el Poder Ejecutivo, que el 

contralor del Poder Judicial sobre el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo, que el contralor 

del Poder Legislativo sobre el Poder Judicial; que las instituciones, el Consejo de la 

Magistratura, el Jurado de Enjuiciamiento; que las instituciones que nos dan defensa, la 

Policía, el Ejército, Gendarmería; que las instituciones que nos dan salud: los hospitales, los 

médicos y los enfermeros; que las instituciones que nos dan educación, a cada maestro, 

director de escuela, director de escuela rural… eso es el Estado, eso es el respeto a las 

instituciones, defendamos lo que tenemos, porque vienen tiempos muy difíciles, honremos 

la función pública, en las buenas y en las malas. 

Señor presidente, lo felicito, felicito a su espacio político por haber dado la posibilidad 

de que un legislador de la Capital, un miembro de este Concejo Deliberante, pueda honrar en 

la tarea de ser un diputado de la Nación, un diputado que sin lugar a dudas va a converger en 

el pensamiento de defender los intereses de todos los correntinos y de honrar siempre esta 

ciudad, de la cual estoy muy orgulloso y me llevo eso. 

Muchas gracias señor presidente. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  Gracias concejal. 

Tiene la palabra la concejal Sofía Vallejos. 

SRA. VALLEJOS SOFÍA.- Gracias señor presidente. Yo también como Lore (Acevedo 

Caffa) puede ser que se me caigan algunas lágrimas, pero primero quiero decir que comparto 

lo que manifestó la mayoría de mis pares, especialmente desde el inicio hasta su fin de las 

reflexiones del concejal Fabián Nieves y también quiero en esta despedida agradecer, creo 
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que es algo fundamental, es un valor que me enseñó mi familia, a siempre ser agradecida en 

la vida. 

Primero que nada, al bloque maravilloso, que estos cuatros -a los que están presentes 

y a los que no están presentes- no los voy a mencionar, porque no me quiero olvidar de 

ninguno, ser ingrata y olvidarme de alguno; este gran bloque son el ejemplo de la defensa de 

sus convicciones, en el cual hemos compartido, ya sea en el Recinto o fuera de ello, nuestras 

ideas, nuestros ideales, que venimos de distinto espacio político, en donde siempre primó el 

bienestar de los vecinos. 

 Siempre buscamos un punto, primero de inflexión, porque siempre tiene que haber 

cambios, pero lo más importante es que siempre llegamos al consenso y al respeto para 

buscar y plasmar en ordenanzas, ya sea de trabajos en conjuntos o mejorar aquella que haya 

presentado el bloque o la oposición, siempre en busca de mejorar la calidad de los vecinos. 

Así que, a mis pares del bloque un especial agradecimiento, además de conocer 

maravillosos profesionales y colegas, me llevo grandes amigos y amigas con un cariño muy 

auténtico y saben el respeto y admiración profunda que tengo hacia todos mis pares, tanto 

de la oposición como al bloque al cual pertenezco. 

También quiero hacer un apartado muy especial a la oposición, la verdad es que yo 

destaco la importancia en estos cuatro años, de lo importante de su rol en la democracia, lo 

importante de defender sus ideales, sobre todo de poder discernir muchas cuestiones, pero 

lo más importante es que siempre buscamos juntos un consenso, siempre buscamos juntos 

cuál es lo mejor para todos nosotros y eso es lo que más destaco de ellos, en especial de las 

mujeres, que creo que por ahí tenemos más coincidencias en los derechos que hemos 

conquistado hasta el momento y todos los proyectos que hemos materializado para buscar 

una mejora para todas las ciudadanas; así que celebro ese trabajo en conjunto que hemos 

realizado durante estos cuatro años, gracias a todo el bloque opositor, porque me enseñaron 

muchas cosas, me hicieron ver otras realidades también, creo que siempre se construye y uno 

aprende y desaprende constantemente  en esta vida, así que muchas gracias a todos ustedes. 

También quiero agradecer especialmente a todo el personal del Concejo, a los 

taquígrafos, a la secretaria de Comisión, a las genias que están en Mesa de Entradas, sobre 
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todo en  mis inicios por su paciencia, por explicarme, por ser solidarias, porque creo que si 

queremos construir una Ciudad, una Provincia y un País mejor, hay que ser solidarios y 

acompañarnos en los distintos procesos de la vida. 

Siguiendo este contexto, quiero hacer un especial agradecimiento al presidente del 

Concejo, él sabe de mi profunda admiración, también como Lorena (Acevedo Caffa) no puedo 

comparar, habiendo tenido otro presidente, pero sí puedo hablar –poniéndome como 

ejemplo- y viendo el comportamiento con el resto, de que en él encontramos un hombre 

equitativo, solidario y que siempre busca el consenso, creo que eso es algo fundamental en 

cualquier institución, para que prime el equilibrio y siempre se busque un bien común, 

muchas gracias señor presidente por este acompañamiento. 

También a los vecinos de la Ciudad de Corrientes, quiero agradecer por permitirme 

representar sus intereses, gracias a cada vecino que me recibió en su hogar, gracias a cada 

vecino que me acercó sus inquietudes y algunas de ellas las pude y pudimos -junto con mi 

par- materializarlos en proyectos de ordenanzas, proyectos de comunicación o a través de 

gestiones, muchas gracias a cada uno de los vecinos que confiaron en su momento y me 

acompañaron con el voto. 

También quiero agradecer a m espacio político, a ELI, a “Las Hormigas”, que sin ellos no 

podría estar sentada hoy aquí, gracias por su apoyo que es esencial, gracias porque juntos 

siempre llevamos la bandera de la libertad y de la esperanza y que siempre nosotros 

buscamos y que intentamos en estos cuatros años de gestión representando a  “Las 

Hormigas”, siempre buscamos llevar adelante nuestros valores y principios; en ese sentido, 

principalmente quiero agradecer a quien es mi mentor -como yo lo llamo de este viaje o 

travesía política- el doctor “Perucho” Cassani, muchas gracias por confiar en mí, en mi 

persona para ocupar este lugar. También quiero agradecer y a cada una de “Las Hormigas” 

muchas, pero muchas gracias. 

Finalmente -y no por menos importante- quiero agradecer al equipo que me acompañó, 

día tras día, de lunes a lunes, veinticuatro horas, sosteniéndome tanto emocional, como 

legislativamente en gestiones, a cada uno de ellos que sé que algunos están acá y otros no 

me pueden acompañar: muchas, pero muchas gracias y en especial a mi pilar que es mi 
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familia. A ellos muchas gracias por los sacrificios que han hecho, en el sentido sobre todo a 

mi niña a mi hija Agustina, porque en ocasiones esta política tiene cosas muy lindas, pero 

también tiene por ahí algunos momentos en los que uno -sobre todo hablo como mujer y 

como mujer madre- por ahí se plantea cuestiones cuando hay reclamos de nuestros hijos de 

no poder estar en casa, pero justamente es por ella, que quiero que ella viva en Corrientes y 

quiero que se desarrolle acá y es por ella que día a día milito y busco un bienestar común para 

todos. 

Bueno, esto no es una despedida, acá -como dije- me llevo grandes amigos, porque 

cuando algo es auténtico se perdura en el tiempo, independientemente del lugar en el que 

nos toque estar y estoy segura que con todos los que estamos acá me voy a encontrar 

seguramente en algún barrio, recorriendo las calles o a lo mejor compartiendo, si bien no 

desde una banca, pero sí ideas para trabajar en un bienestar común, sobre todo para que 

nuestra Provincia siga creciendo, nuestra ciudad siga cada día más linda, moderna, inclusiva 

y que sea una ciudad turística y que siga creciendo en cuanto a ciudad universitaria, así que 

esto es lo que quiero decir y muchas, pero muchas gracias a todos y a los que continúan, les 

deseo el mayor de los éxitos y también a los que van a ingresar, que también acá cuentan con 

una servidora pública, que su motor diario es el bienestar común para todos los ciudadanos 

de nuestra Ciudad de Corrientes. Muchas gracias a todos. 

-aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  Gracias concejal. 

Tiene la palabra el concejal Señor Miranda gallino.  

SR. MIRANDA GALLINO.- Gracias señor Presidente, lo único que tengo son palabras de 

agradecimiento, porque la verdad es que durante estos ocho años que he ocupado la banca 

no he dejado de aprender y de ver todo el esfuerzo que han hecho, tanto el personal del 

Concejo como los taquígrafos, todo el tiempo firmes al pie del cañón trabajando, que ellos 

también a su manera trabajan para los vecinos de la Ciudad de Corrientes. 

He aprendido muchísimo estos años, ya que uno llega al Concejo muchas veces 

creyendo que sabe mucho de política y cuando empieza a moverse en el Concejo, a trabajar 

en las comisiones, en las labores parlamentarias y en las sesiones, va aprendiendo y se va 



 

XXIX Reunión – 27 Sesión Ordinaria – 30 de noviembre de 2023           

Versión Taquigráfica  

H. Concejo Deliberante – Municipalidad de la Ciudad de Corrientes 

Folio 47  

 

 

nutriendo muchísimo de lo que es -yo creo- el Cuerpo Colegiado político más importante que 

tiene la ciudadanía y hoy, gracias a la última Reforma Constituyente de la Provincia y la última 

Reforma de la Carta Orgánica Municipal, pudimos incorporar que acá tiene que haber la 

alternancia, o sea que los concejales como mucho pueden tener una elección con una 

reelección y después el Cuerpo tiene que renovarse, así que yo les diría que en la próxima 

Reforma de la Constitución de la Provincia también ingrese el Senado y la Cámara de 

Diputados con ese régimen, porque eso revitaliza la democracia -la renovación- y creo que 

revitaliza a todos los cuerpos colegiados y hace que nuestra democracia siga mejorando. 

Agradezco especialmente al presidente del Concejo, que la verdad es que en mi opinión 

ha hecho una excelente labor como presidente, sobre todo en la parte democrática que le 

imprimió, porque como manifestaron los demás concejales, acá tuvimos armonía para 

trabajar en el consenso y en el disenso y cuando se discutió también hubo armonía y pudimos 

discutir y tratar de sacar las mejores ordenanzas que se podían sacar. 

Otra cosa que quiero manifestar, es que acá a todos los concejales que pasaron por las 

bancas y que actualmente están en las bancas, los vi trabajar muchísimo y nadie ha votado 

algo que no ha querido, en las comisiones nadie firmó algo que no quiso firmar y eso que 

estuve en la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales y Juicio Político, en la Comisión 

de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuestos, en la Comisión de Cultura, Educación y 

Turismo y en la Comisión de Poderes, Acuerdos y Reglamentos y en varias conformaciones 

con varios concejales distintos y todo el mundo ha puesto su semilla y su experiencia para 

tratar de sacar las mejores ordenanzas para la ciudadanía del pueblo de Corrientes. 

Quiero agradecer a todos los concejales y la verdad es que tengo una excelente relación 

con todos con los de la oposición y con el bloque oficialista y quiero recordar a todos los 

concejales que pasaron por acá y que ya no están, como el amigo Jaime Gálvez, Fabián ríos y 

al amigo José Salinas -que también fue presidente de este Concejo- y vuelvo a repetir que 

este es el mejor lugar -creo yo- para hacer política y que se den rápido los cambios en la 

ciudadanía. 
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Vuelvo a agradecer a todo el personal que no tengo más que agradecimientos, porque 

nos han tratado de maravilla y nos han dado todo lo que nosotros necesitábamos en estos 

años y quiero agradecer por último al viejo y glorioso Partido Liberal.  

Muchas gracias  

-aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  Gracias concejal. 

Tiene la palabra la concejal Florencia Ojeda. 

SRA. OJEDA.- Claramente no puedo postergar más, ya me cedieron la palabra. 

Simplemente y no simplemente, porque la verdad es que es una palabra y muy importante: 

Gracias.  

Gracias absolutamente a todos, desde el equipo que está afuera del Concejo 

Deliberante con la chomba del Concejo y con el logo del Concejo, porque ahí empieza el 

Concejo Deliberante, en la vereda del mismo, donde siempre nos reciben de la mejor manera 

y cuando algún vecino pregunta dónde están nuestras oficinas, también ellos les indican y les 

dicen dónde están esas entradas y dónde queda cada una de las áreas donde los vecinos 

vienen a preguntar cuando se acercan a esta institución, empezando por ellos también Mesa 

de Entradas, que con mucho amor y con mucho respeto explican a cada uno de los vecinos 

que vienen a hacer sus trámites, cómo tienen que llevarlos adelante.  

A todas las chicas de la Secretaría de Comisiones, que con mucha paciencia también y 

con mucho respeto atienden a cada vecino que viene a preguntar por sus expedientes. 

Absolutamente a todos y cada uno de los que hoy estamos acá y hacemos y hemos 

hecho durante todo este tiempo -y creo que en el día a día también lo hacemos- que esta 

institución sea lo que hoy es. Esta es una institución de la que me parece que tenemos que 

estar todos muy orgullosos, porque es modelo no solamente en cuanto al trabajo legislativo, 

sino que me parece que hay que destacar la calidez humana de cada una de las personas que 

integran este organismo, que hay en primer lugar mucho respeto y mucho amor por el trabajo 

que se hace y a todo el equipo de taquígrafos también, que siempre están estoicamente 

acompañándonos en cada una de las sesiones y me parece que eso es lo que honra a este 

organismo, la calidad humana que hay detrás de cada una de las áreas y por supuesto tal vez 
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la cara visible somos nosotros, que nos toca sentarnos acá, circunstancialmente nos toca 

sentarnos acá y qué honor y qué privilegio poder tener este espacio para detenernos y 

analizar y pensar, qué increíble tener la oportunidad de estar acá. Estamos hablando de una 

ciudad de más de 400,000 habitantes y solamente somos 19, entonces agradezco estos 8 años 

de haber compartido también con distintas personas de todos los espacios políticos, que me 

parece que la diversidad fue lo que nos enriqueció como organismo, como institución, porque 

la calidez y la calidad normativa que tienen los proyectos que se han trabajado durante al 

menos hablo por los 8 años que me tocó estar, han sido muy importantes y me gustaría 

también hacer un racconto del 2015 hasta ahora cómo fue mutando la conformación del 

Concejo Deliberante y cuántas voces jóvenes que hoy están, que la verdad es que eso me 

parece que enriquece a la democracia, cuántas voces jóvenes que los distintos partidos 

políticos pudieron identificar y sumar a las listas, para que seamos los jóvenes quienes 

tengamos una oportunidad también de vivir esta experiencia y de ser la voz de los jóvenes de 

nuestra ciudad.  

A mí me tocó entrar con 25 años y como hoy dijo Fabi (Nieves) éramos muy chicos, pero 

gracias a Dios, tuvimos el acompañamiento de grandes cuadros políticos y de grandes 

personas en esa primera conformación, que nos acompañaron en todo el proceso. Quiero 

destacar también, no solamente las voces jóvenes que se han incorporado durante este 

tiempo, sino destacar a las mujeres. Este es un Concejo Deliberante que logró tener paridad 

de género sin haber tenido una norma que así nos obligue.  

Entonces, creo que es muy importante reconocer también, cómo todos los partidos 

políticos identificaron y vieron la importancia de sumar mujeres a las listas en espacios 

salibles también, porque las mujeres en las listas estábamos, pero hoy podemos estar en las 

bancas. Así que eso me parece algo para destacar en este paso de estos ocho años y que luego 

eso se vio también en la calidad normativa que nosotros pudimos sancionar.  

Sin ir más lejos, hoy hemos aprobado un proyecto que lo trabajamos mucho y durante 

bastante tiempo en las distintas comisiones, destacar también de esos proyectos que han 

salido por unanimidad, como bien mencionaba Lorena (Acevedo Caffa) en la última Sesión, 

cuando hacía la invitación a reflexionar por el día de la lucha contra la violencia de género. 
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Los proyectos que salieron de este Concejo Deliberante referidos a la cuestión de 

género para buscar esa igualdad por la que tanto venimos militando, fueron por unanimidad 

y eso me parece que no es un dato menor, porque hoy podemos decir que este es un Concejo 

Deliberante con perspectiva de género y que durante este tiempo pudo legislar con 

perspectiva de género. 

La verdad es que me siento muy orgullosa, muy honrada y les agradezco a cada uno de 

ustedes, porque con todos he aprendido algo, eso creo que es muy importante, también la 

oportunidad de integrar y el trabajo en comisiones es muy enriquecedor.  

Quiero hacer una mención especial para Mercedes (Franco Laprovitta) que como 

opositora en la Comisión de Hacienda, Impuestos, Tasas y Presupuesto ha afinado el lápiz y 

muchos de los proyectos que han salido fueron con un trabajo arduo en esa comisión. En el 

último día de la comisión también le decía a ella que para mí había sido una gran oportunidad 

y una gran experiencia a nivel político trabajar con el ingeniero Fabián Ríos en la Comisión de 

Hacienda Impuestos, Tasas y Presupuesto y esas oportunidades que te da la vida, la de 

vincular a una persona que viene de la juventud y a un intendente con un mandato cumplido. 

Esas cosas pasan en este Concejo Deliberante. 

 Por supuesto, no puedo dejar de mencionar -nobleza obliga- tengo que hacer mi 

agradecimiento público a dos personas que en el año 2015, cuando yo tenía 25 años, sin una 

experiencia, sobre todo en un espacio de estas características, de esta magnitud, me 

acompañaron de una manera muy humana, con mucho cariño y nunca me dijeron lo que yo 

tenía que hacer, nunca, nunca me limitaron, sino que simplemente sabía que, frente a 

cualquier inquietud o frente a cualquier duda que tenía, ellos iban a estar al lado mío para 

apoyarme, pero dejaron que yo camine sola y que tenga mi impronta. 

Quiero agradecerle al concejal mandato cumplido hoy diputado, ‘Gringo’ Ast y al 

concejal, actual presidente Alfredo Vallejos, por la manera en la que han compartido conmigo 

durante todo este proceso de mucho crecimiento y creo que hoy no estaría acá si no hubiese 

sido por ellos.  

Destacar no solamente su calidez política, sino sobre todas las cosas, su calidez como 

persona y también reconocer a mi partido que en su momento apostó por la juventud y que 
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hoy también -en la semana que viene si Dios quiere- también va a estar asumiendo alguien 

de la juventud. Entonces qué importante es que los jóvenes tengan espacios, que los jóvenes 

tengan voz y también que las mujeres tengan voz, porque al fin y al cabo creo que es esa 

diversidad y esa pluralidad de voces las que nos enriquece. 

No quiero dilatar más, porque sé que son muchos los que quieren tener la oportunidad 

de hablar, pero siempre decirles que en donde me encuentren van a ver una persona con 

muy buena predisposición con el trabajo y por supuesto para acompañarlos en todos los 

proyectos que quieran encarar para que esta ciudad siga creciendo.  

Muchas gracias, señor presidente. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, señora concejal.  

Tiene la palabra la concejal Magdalena Duartes. 

SRA. DUARTES.- Sí, señor presidente.   

Simplemente para darles unas palabras de despedida en cierta forma, porque no es 

verdaderamente una despedida, a los colegas y compañeros y compañeras que nos dejan 

circunstancialmente también en esta función.  

En primer lugar, me sumo señor presidente, a todas las palabras que fueron dirigidas 

hacia su persona. Creo que se lo hemos dicho de manera privada, también cuando nos ha 

tocado reelegirlo durante estos cuatro años y siempre ha sido por la misma razón: por la 

apertura, el diálogo, la vocación democrática que ha demostrado estando en ese lugar que 

demuestra realmente cómo es una persona, cuando uno puede tener distintas amplitudes a 

lo largo de la vida, pero cuando ocupa lugares de poder y decisión, ahí realmente se muestra 

la calidad de persona que uno es y usted ha mostrado lo mejor. 

Como oposición nos hemos sentido muy representados por usted desde ese lugar, a 

pesar de que venimos de partidos distintos, a pesar de que cuando fuimos concejales por ahí 

nos hemos peleado en su momento, pero yo sí tuve la oportunidad de tener otro presidente 

y si bien con el anterior presidente, el actual diputado… por ahí hemos tenido nuestros roces, 

hoy nos encontramos por ahí con el diputado Ast y nos saludamos afectuosamente y estoy 

segura de que con usted también, señor presidente, en donde nos encuentre la vida política, 
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seguramente va a seguir existiendo ese respeto y ese afecto, por conocer la calidad de 

persona y sobre todo saber que siempre se puso el bien común y el bien general por encima 

de todo.  

Que este Concejo Deliberante haya avanzado en tantas cosas por el bien común de la 

gente tiene mucho que ver con cómo usted condujo este Cuerpo. 

Así que, le deseo muchísimo éxito en su nuevo rol, como dijo la concejal Acevedo Caffa, 

totalmente merecido y un gran reconocimiento por parte de su partido y estoy segura de que 

usted va a defender la visión de los correntinos en ese lugar; sobre todo que se va a manejar 

con esta misma seriedad y esta misma responsabilidad, así que seguramente vamos a 

escuchar muy buenas cosas de usted, señor presidente.  

Para los concejales del oficialismo que se van, me tocó seis años compartir con ustedes. 

Quiero decir a las… les voy a decir compañeras, pero en el sentido de haber sido compañeras 

de trabajo, Sofía Vallejos y Florencia Ojeda, me siento muy orgullosa -no soy quién para 

sentirme orgullosa de ustedes- pero me siento muy orgullosa de sus ideas, de sus proyectos, 

de las cosas que hemos trabajado en conjunto.  

-La concejal Sofía Vallejos se muestra emocionada. 

 

SRA. DUARTES.- No llores, me vas a hacer llorar, Sofía (Vallejos) pero la verdad, porque 

siento que cada vez que se ha avanzado acá sobre todo en cuestiones de perspectiva de 

género, pero también proyectos relacionados con la juventud de las que han sido autoras y 

han hablado, me ha pasado que he estado de acuerdo con cada una de las palabras que han 

dicho, que no suele pasar por ahí con otros temas, pero en esos temas que siempre hemos… 

y nos da la pauta de que podemos avanzar y de esto que decimos que la política, cuando 

encontramos y respetamos los consensos y trabajamos en fortalecer esos consensos, surgen 

cosas maravillosas.  

Así que la verdad, vuelvo a decir, me siento muy orgullosa de haber compartido este 

tiempo y les agradezco también por todo lo que le han dado a este Cuerpo y a la Ciudad de 

Corrientes con sus ideas y espero que nos volvamos a encontrar en otro momento haciendo 

otras cosas y les deseo lo mejor en lo que emprendan en sus vidas, a todos en realidad los 

colegas, a Fabián (Nieves) también, he aprendido muchísimo de Fabián (Nieves) 
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escuchándolo, no siempre hemos estado de acuerdo pero también siempre ha sido en el 

marco del respeto y sobre todo le respeto muchísimo la seriedad y su responsabilidad con 

esta función, todo el tiempo, el compromiso y la pasión también en defender sus ideas, 

porque eso es lo que tiene que tener un político y eso es lo que necesita muchos aspectos de 

la política de nuestro País, de nuestra Provincia también, jóvenes comprometidos que tomen 

esta función con esa seriedad y ese compromiso. Así que también, te deseo Fabián (Nieves) 

muchísimo éxito, muchísima suerte en todo lo que lo que emprendas. 

Julián (Miranda Gallino) es verdad, con todos te llevas bien y creo que siempre tenemos 

palabras de respeto y hemos compartido el trabajo en comisión también, ha sido muy fácil 

trabajar con vos, porque sos una persona muy respetuosa, muy seria también en lo que haces 

y sé que lo vas a hacer bien y que representas bien también los ideales de tu partido. 

Por ahí nombro con los que más he trabajado en este tiempo, pero a todos los que 

emprenden otras funciones, también Lisandro (Almirón) que lo haga con la misma pasión con 

la que lo viene haciendo y sobre todo, teniendo coherencia, como entró, así como entró se 

fue, digamos. 

-Risas de los concejales. 

 

SRA. DUARTES.-…marcando y diciendo sus verdades. Por último, quería hablar de mis 

compañeros de bloque, de Nahuel (Mosquera) es una forma extraña de despedirlo, porque 

nos vamos a seguir encontrando en la trinchera, ahora seguramente resistiendo y 

seguramente militando por las cosas en las que creemos, sé que Nahuel (Mosquera) va a estar 

ahí, comprometido con las causas de los derechos humanos, comprometido con las causas 

de la agenda del pueblo, ahí va a estar el compañero Nahuel (Mosquera).  

De Lore (Acevedo Caffa) tengo muchas cosas para decir, porque es una compañera con 

la que por ahí hablamos desde un mismo idioma… 

-La concejal Duartes se muestra emocionada. 

 

SRA. DUARTES.-… porque nos sumamos a la política, ambas, convencidas de continuar 

con el legado de Néstor Kirchner, convencidas de sostener las banderas del feminismo, de la 

memoria, verdad y justicia; la justicia social; la soberanía política y la independencia 

económica. Con la que nos vamos a seguir encontrando, porque Lorena (Acevedo Caffa) es 
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una compañera que le da todo al Partido Justicialista, es fundamental hoy por hoy en nuestro 

partido. 

Así como la ven acá, con esa pasión, con esa coherencia, así también lo es en cada uno 

de los ámbitos de la militancia que nos toca compartir; es una ‘compañeraza’, es también una 

madraza, su hijita tiene el mejor ejemplo posible para ser una mujer fuerte, teniéndola a 

Lorena (Acevedo Caffa) como madre y sus compañeras de militancia son muy afortunadas 

también de tenerla ahí defendiendo y luchando todo el tiempo por los derechos de las 

mujeres y de las diversidades. 

Así que también ha sido un gran orgullo y satisfacción tenerla como compañera en esta 

instancia, vamos a seguir siendo compañeros en otro ámbito y yo siento que a mí me hace 

mejor política también, tener estos compañeros que tuve y a todos y a todas muchísimas 

gracias por el aporte que han hecho a este Cuerpo y por lo que les han dejado a todos nuestros 

vecinos. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, señora concejal.  

Tiene la palabra el concejal Eduardo Achitte. 

SR. ACHITTE.- Señor presidente, quiero expresar dos palabras: una gratitud y  otra 

admiración, la gratitud es gracias a todos por haberlos conocido, por haber compartido este 

tiempo juntos; la de admiración es una palabra muy importante, porque no tiene que haber 

coincidencias en muchos aspectos, uno admira a una persona por su capacidad, por su 

alocución; cuando lo he escuchado en todas las alocuciones a Lisandro (Almirón) a Lorena 

(Acevedo Caffa) a Nahuel (Mosquera), a Nelson (Lovera), a Sofía (Vallejos) a Julián (Miranda 

Gallino), no está (en  este momento) Fabián (Nieves) a la concejal Florencia Ojeda, la verdad 

es que uno adquiere una admiración y eso es muy bueno, uno evalúa las capacidades, las 

ganas y es por lo que estamos acá nosotros y eso lo quería expresar. 

 A usted, señor presidente, decirle que tiene la humildad, pero la humildad de los 

grandes, siempre lo he dicho y lo digo ante todas las personas, porque tiene su convicción, 

tiene su parte política -por ahí la compartimos- tiene su capacidad de gestión. 
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Pero no es fácil ser humilde, cuando uno ocupa un cargo tan importante como es 

presidir un Concejo Deliberante. 

Ha sabido llevar estos dos años que estoy acá, nunca he visto conflictos que se hayan 

generado y he escuchado a todos los concejales expresar el después de las labores 

parlamentarias o el después de las Sesiones, la comunicación que ha tenido y eso la verdad 

que lo reivindica aún más y aún más todavía, porque va una Cámara de Diputados Nacional, 

donde va a trasladar estos valores que tiene, que ha demostrado acá, en una Cámara, que es 

tan importante y que tanto se han perdido los valores. 

Cuando uno a veces escucha, escucho todas las Sesiones de las Cámaras de Senadores 

y de Diputados hasta altas horas de la noche y a veces dan vergüenza las locuciones, pero 

creo que la suya y la de Lisandro (Almirón) va a ser también, van a ser un orgullo para 

nosotros, más allá que no coincida en sus posiciones, eso es muy bueno porque uno está 

escuchando representantes del pueblo.  

Después quiero terminar diciendo, acá muchos me decían, como Yamandú (Barrios) 

¿por qué usas corbata? ¿Por qué siempre venís con corbata? Y esa es otra de las improntas 

muy importantes que ha dejado, porque uno se referencia siempre a quien le preside. 

Así que, no sé si después del 10 de diciembre voy a seguir usando corbata, espero que 

sí, que me quede esa costumbre… 

-Risas de los concejales. 

 

SR. ACHITTE.-  He usado mi traje todo el año, pero creo que sí. 

Muchas gracias a todos, que les vaya muy bien y estos son ciclos en la vida, pronto 

nosotros nos estaremos yendo también, así que un buen camino, éxitos en lo que emprendan 

y en lo que se les pueda acompañar, siempre vamos a estar juntos y cuenten con nosotros 

para lo que sea, para servirles café… ahí está Miguelito también… muchas gracias y éxitos a 

todos. 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, señor concejal.  

Tiene la palabra el concejal Yamandú Barrios. 

SR. BARRIOS.- Gracias señor presidente, hace poco, parece que ayer entraba como 

concejal y ahora tengo que estar despidiendo a  gente con quienes habíamos compartido 
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mucho tiempo de militancia, otros que los conocía de administrar, pero que la verdad 

merecen el reconocimiento y la gratitud mía. 

En primer lugar, quiero resaltar un hecho que no es menor para este Concejo  

Deliberante: dos de nuestros integrantes, en dos alianzas completamente distintas, 

resultaron electos diputados nacionales, dos militantes de la ciudad, tremendos cuadros 

políticos, quienes seguramente van a llevar bien en alto la bandera de la correntinidad en el 

Congreso de la Nación, así que señor presidente doctor Alfredo Vallejo diputado nacional, 

concejal doctor Lisandro Almirón, que Dios los bendiga y nos representen de la mejor manera 

posible, con pasión, con amor, con vocación en el Congreso de la Nación. 

En segundo lugar, el tema de la corbata, ese es un tema Paco (Achitte) porque a pesar… 

analizando a los concejales opositores yo ingresé con la misma vocación corbateril de Paco, 

hasta que lo vi a Nahuel (Mosquera)… 

-Risas de los concejales. 

 

SR. BARRIOS.- Y cuando lo vi a Nahuel (Mosquera) dije no, se terminó la corbata, estos 

dos primeros años dejé la corbata, creo que los dos años que vengan voy a dejar la camisa, 

pero la verdad es que te debo eso  Nahuel (Mosquera), la vuelta a la fuente; Lorena (Acevedo 

Caffa) ¿se fue Lorena? ella tiene una particular forma de hablar, una particular forma 

dialéctica -se lo voy a decir después en privado- quien me ha servido mucho, me ha enseñado 

mucho. 

Lisandro te voy a extrañar, vos sabés que te voy a extrañar, siento un vacío tremendo, 

no voy a tener con quien pelear y los de nuestro bloque bueno; nosotros los que estamos en 

el bloque ECO la verdad es que estamos medio huérfanos, la verdad creo que sentimos una 

sensación de orfandad, creo que todos la compartimos. 

Yo voy a nombrar los jugadores del lado de ECO que se van: se va nuestro presidente, 

el presidente que yo conocí (Alfredo Vallejos) yo voy a decir que es el mejor presidente, no 

conocí otro; se va Julián (Miranda Gallino), se va Sofía (Vallejos), se va toda la Mesa, se va 

Florencia (Ojeda), se va Fabián (Nieves) y se va Nelson (Lovera).  

Julián (Miranda Gallino) yo te conocí a vos en el espacio público de la militancia y de 

(inaudible), la verdad es que me sorprendiste, sos un tremendo cuadro político, siempre 



 

XXIX Reunión – 27 Sesión Ordinaria – 30 de noviembre de 2023           

Versión Taquigráfica  

H. Concejo Deliberante – Municipalidad de la Ciudad de Corrientes 

Folio 57  

 

 

efectivamente como han dicho acá, has apostado al consenso y en la medida de lo posible la 

unanimidad, cada vez que ocupaste la Presidencia lo hiciste sabiéndote vicepresidente en 

ejercicio de la Presidencia en la justa medida, con el equilibrio, con la prestancia. 

 Sofía (Vallejos) con vos hemos hecho muchos proyectos, me sorprendiste Sofía 

(Vallejos) sos una de las de los concejales de las que más aprendí, me sorprendió tu capacidad 

técnica, tu capacidad para trabajar en equipo, tu don solidario muy especial de tomar el 

proyecto del otro como propio, eso es algo muy difícil de conseguir especialmente en las 

cuestiones legislativas y tu capacidad desde todo punto de vista técnico, humano. Florencia 

(Ojeda) vos sabés que a vos te quiero como si fuera mi hermana menor -me salió radical la 

hermanita menor- Flor (Florencia Ojeda) es una de las que integran el Cuerpo que hace más 

tiempo conozco. 

 Y bueno, Fabián (Nieves) no me sorprendiste, Fabián (Nieves) me sorprendió en 

realidad en un debate, señor presidente, que fue el año en que entró como concejal, fue un 

debate que se hizo en el Colegio de Abogados donde la rompió, confirmaste todas mis 

sospechas y fuiste un tremendo concejal, una gran pérdida para nuestro bloque, va a ser una 

gran pérdida para nuestro bloque, pero dejas la semillita para los que seguimos, de debatir 

con capacidad técnica y respetuosamente. 

A Nelson (Lovera) lo conocí en una etapa embromada de mi vida, quién iba a decir que 

íbamos a estar sentados en la misma banca. 

 Y a usted señor presidente, acá se ha dicho que la amistad en política no existe. Mire 

señor presidente, pensé en muchas formas de definirlo a usted, ya todos los concejales lo han 

hecho, creo que la mejor forma de despedir a un presidente, es que los concejales de la 

oposición manifiesten en su respeto, su admiración y su gratitud, pero en lo personal yo 

despido a un amigo político, usted sabe yo no soy radical y no lo voy a ser nunca, yo sé que 

usted es radical pero sin embargo, no somos tampoco personas que hemos compartido 

grandes momentos de fiesta, grandes asados, lo considero un amigo político y eso es muy 

difícil de lograr, seguramente vamos a estar en la misma alianza o no, pero despido a mi 

presidente, para usted en términos de concejales una suerte de primer amor en la 

Presidencia,  presidente nunca se olvida. 
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 Creo que usted deja la vara muy alta, ese lugar que usted deja va a ser difícil de llenar, 

esperemos que quien lo suceda esté a la altura con los compañeros que circunstancialmente 

estén en la oposición y los de nuestro bloque oficialista. A todos, nuestro reconocimiento, 

nuestra gratitud y gracias porque con usted aprendimos un montón. Chicos, muchas gracias. 

 -Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Muchas gracias concejal. 

Tiene la palabra la concejal Mestres. 

SRA. MESTRES.- Gracias, señor presidente, yo no me estoy yendo, pero soy sensible 

como varios, así que también pido disculpas de antemano si por ahí los sentimientos son más 

fuertes. Primero me gustaría empezar hablándole al presidente también, podemos tutearte 

¿no? 

-El señor presidente autoriza el tuteo. 

 

-Continúa la 

 

SRA. MESTRES.- Gracias, la verdad es que ya muchos lo han dicho y quizás suene 

repetitivo pero creo que vale la pena, yo creo que no estuviste a la altura, estuviste más que 

a la altura de las circunstancias, realmente creo que hiciste una gran Presidencia y para mí en 

lo personal y en lo profesional también fue un gusto poder compartir estos años y haber 

aprendido también de tu liderazgo en este Cuerpo. 

Te agradezco por el respeto, por la paciencia, por el tiempo, muchos lo dijeron por estar 

siempre a disposición, por buscar siempre el diálogo, el consenso y sobre todo, Paco (Achitte) 

un poco lo dijo, pero me gustaría de nuevo remarcarlo, te agradezco por tu sencillez y por tu 

humildad, porque yo siento que yo te conocí no siendo presidente y creo que seguís siendo 

el mismo que cuando no eras presidente y creo que sos el mismo cuando estás sentado ahí y 

cuando te bajás de ese lugar y para mí eso habla mucho de una persona, así que eso también 

lo quería remarcar. 

Y esto ya te lo dije, también muchos lo dijeron, pero realmente es un honor que nos 

vayas a representar en el Congreso de la Nación, creo que no sólo te lo mereces, pero que 

además vas a hacer una gran tarea, así que un honor para nosotros que vayas a estar ahí. 
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 También me gustaría agradecerle a Fabián Nieves, nuestro -por lo menos desde que yo 

estoy- nuestro miembro informante estrella de este bloque, la verdad es que fue un placer 

escuchar cada uno de sus discursos en este Recinto. 

 Recién lo dijo Yamandú (Barrios) tus fundamentos, tu manera de explicar, tu claridad, 

realmente fue un honor y además, que hayas podido poner en palabras de esa manera lo que 

como bloque muchas veces queríamos comunicar, así que de verdad, fue un placer 

escucharte, aprender. Valoro, respeto y admiro tu preparación, tu capacidad, tu 

responsabilidad y alguien también lo dijo, espero que sigas estando en política, porque estoy 

segura que necesitamos mucha gente como vos, donde sea que te toque, también siento que 

vas a dejar un gran vacío acá y espero que todo eso que tenés lo puedas explotar y lo puedas 

poner a disposición y estoy segura que así va a ser, en cualquier otro lugar que te toquen en 

la vida pública, realmente un honor. 

Y ahora me gustaría -vengo aguantando bien- ahora me gustaría hablarles a las mujeres, 

porque por ahí nosotras sabemos y nos entendemos de una manera quizás diferente porque 

sabemos que por ahí no es fácil estar acá, o sea para nadie es fácil y creo que para nosotras 

es un poco menos fácil y también, sabemos lo importante que es acompañarnos no sólo 

desde lo político sino también desde lo personal contenernos y me gustaría empezar por Lore, 

(Lorena Caffa) porque si bien no compartimos el bloque, sí hemos compartido muchas 

comisiones y muchas charlas en ese salón de acuerdos; quiero agradecerte públicamente 

porque también creo que habla de vos, el haber estado siempre a disposición y haberme dado 

una mano por fuera de este trabajo, vos bien lo dijiste cuando hablaste, esto es un rol y en 

realidad la política se trata mucho más que de esta banca que ocupamos o esas comisiones 

que formamos y las veces que te pedí ayuda con cuestiones por ahí más personales, siempre 

me diste una mano y lo valoro, no sé si es más, pero sí porque por ahí tenemos esa mala idea 

que como somos adversarios en la política no nos podemos ayudar en otros ámbitos y creo 

que no es así, vos me lo demostraste y te lo agradezco, eso también habla de vos como 

persona.  

Esto como dato de color, pero me parece una buena oportunidad para decírtelo, a 

varios alguna vez se lo he dicho, me encanta escucharte hablar en el Recinto, me encantan 
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tus discursos y creo que, si no fuese porque estoy en un bloque distinto, te aplaudiría y te 

creería todo lo que decís… 

-Risas.  

 

… porque realmente es un placer escucharte, de verdad y de corazón te deseo todo lo 

mejor en lo que venga, porque sé de tu compromiso, de tu convicción, de todo el amor y la 

garra que le pones a esto, así es que insisto, aunque por ahí pensemos de manera distinta, sé 

que hacés tu trabajo con altura, con ganas y siempre pensando en el bien de la sociedad y la 

política necesita de eso, aunque pensemos diferente, aunque también necesita que 

pensemos diferente, pero de corazón te deseo lo mejor y te agradezco por estos años 

compartidos.  

Ahora le quiero hablar a Sofi (Vallejos). Creo que compartimos además de estos años 

de trabajo, una partecita de nuestra vida, conectamos como muy bien, creo que hemos tenido 

charlas, hemos hecho catarsis y nos hemos acompañado en un montón de momentos en este 

año, vos siempre sos muy detallista, muy generosa, lo dije el año pasado cuando asumiste la 

Vicepresidencia, que me parece que creo y estoy convencida -y creo que todos coincidimos- 

que fuiste una gran legisladora, que sos una gran profesional y siempre admiro esa parte tuya, 

porque sabes que soy un cero, entonces cualquier duda que tengo te pregunto. Me encanta 

que seas mujer en ese ámbito, porque sé que hay mucho por hacer ahí todavía, pero sobre 

todo creo que sos una gran persona y eso es lo que más rescato entre todo lo demás, así es 

que te deseo también, donde sea que te toque estar, todos los éxitos y sé que vas a seguir 

aportando toda tu capacidad, todo tu trabajo y todo tu amor para que como sociedad 

estemos mejor. Te agradezco por tu amistad y por haberme demostrado que sí podemos 

tener amigas en este ámbito que por ahí es tan difícil.  

Por último, le quiero hablar a Flor (Ojeda) que está en aquella esquina. Pensé mucho en 

como definir lo que significaste para mí en estos años, se me ocurrió una frase que es medio 

de cuento, medio infantil, pero creo que es la que mejor cabe, que para mí fuiste como un 

hada madrina, siento que me acompañaste, que me bancaste, que me aconsejaste, que me 

abrazaste tantas veces en estos seis años, la verdad es que agradezco a la vida por haberme 
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puesto una compañera en estos primeros años en este ámbito que, insisto, por ahí no es fácil 

y te escuchaba recién hablar de Alfredo (Vallejos) y el gringo (Ast) lo que significaron para vos, 

qué loco como después la vida nos pone en esos lugares, porque ellos te acompañaron a vos 

y vos me acompañaste a mí, aun no siendo ni siquiera de mi mismo partido político y eso, 

Flor, lo valoro un montón.  

Creo que sos una gran política, te admiro mucho en ese sentido, creo que aprendí o 

espero haber aprendido mucho de vos desde ese lugar y también te deseo que donde sea 

que te toque estar, estoy segura que vas a brillar porque tenés un montón de cosas para dar 

y una cosa más, que me parece también muy importante y lo quiero resaltar: creo que vos 

Flor fuiste la que me enseñaste, no sólo con las palabras, sino también con las acciones -que 

en realidad son las que valen- lo que es la sororidad, así es que te agradezco de corazón. Te 

quiero y te voy a extrañar un montón. 

Y aguanté…  

-Risas.  

 

Y a todos, hablé especialmente de los que tuve más relación, pero a todos quienes hoy 

dejan el Recinto, les agradezco por haber pasado por acá, por haber dejado su impronta, por 

haberme enseñado cada uno desde su lugar y les deseo de corazón a todos los mayores de 

los éxitos, donde sea que los lleve la vida política y personal también. Estoy segura que nos 

seguiremos encontrando cada uno desde donde le toque, aportando lo mejor como hicimos 

en este Cuerpo para construir una Ciudad, una Provincia y un país mejor para todos, que en 

realidad es lo que todos queremos.  

Éxitos a todos y a los que nos quedamos, también haremos honor a este lugar, 

honraremos este lugar y seguiremos haciendo un gran trabajo por nuestra ciudad.  

-Aplausos.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Muchas gracias, concejal, muchas gracias.  

Tiene la palabra el concejal Torres.  

SR. TORRES.- Gracias, señor presidente.  
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La verdad es que estamos ante una sesión atípica, una sesión de emociones, una sesión 

que consolida aquello que decía Raúl Alfonsín, que la política es diálogo o sino es violencia y 

esto demuestra que este Honorable Concejo Deliberante, en la opinión de todo los concejales 

que me precedieron en el uso de la palabra, consolida esa posición y un mensaje hacia la 

sociedad de que la política es otra cosa, que construye consensos y que construye puentes, y 

que la política puede servir en estas ocasiones para mejorar la calidad de vida, en este caso, 

en nuestro espacio territorial, la calidad de vida de los vecinos de la Ciudad de Corrientes.  

Desde mi perspectiva quiero saludar y quiero despedir; despedir no es una palabra 

correcta porque tampoco estamos en un velatorio, sino que estamos en una etapa que van a 

cumplir dirigentes políticos con una calidad humana y técnica en política excepcional, como 

los que hoy terminan su mandato y me parece que estamos también en presencia de 

dirigentes que terminan un rol.  

Siempre decimos cuando nos juntamos con un grupo de amigos, que la política, en el 

lugar ese donde nos juntamos, en esa mesa, es posgrado, entonces hoy acá termina una 

escuela de grado de los dirigentes políticos que hoy terminan su mandato y van a la 

construcción un posgrado que sólo ellos sabrán construir y adónde van, pero van con un 

bagaje de experiencia y van con un bagaje de aprendizaje que es magistral en la vida de la 

política. 

Digo que esta es la política y que es lo más importante que tiene la política, que hoy 

terminan el mandato en el Honorable Concejo Deliberante, dirigentes políticos que van a 

construir y que van a ir con un aprendizaje de haber tenido posibilidad de sancionar y 

presentar proyectos de Ordenanza, de Declaración, de Resolución, de la parte institucional, 

de ver el funcionamiento del Concejo y también de tener el otro rol, el de tener el contacto 

directo con la gente, tener el contacto directo con la sociedad, tener el contacto directo con 

la gente que todos los días trabaja para ganarse el mango, para mantener a su familia, para 

cuidar a sus hijos y también muchísimos de ellos, que además de hacer todo eso, también 

defienden sus convicciones.  

Quiero hacer una breve referencia con Lorena (Caffa) y Nahuel (Mosquera), me sentí 

identificado en la defensa profunda de los derechos humanos, soy militante donde los 
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derechos humanos, que ocupaban un valor muy importante en la sociedad argentina y me 

parece que, en ese ida y vuelta en algunas discusiones que hemos tenido, me parece que 

pusimos en valor un tema que fue, que es y que tiene que seguir siendo, el valor más 

importante de la recuperación democrática; nosotros lo planteamos desde la óptica del 

radicalismo, ellos lo plantearon desde la óptica del Frente para La Victoria, nosotros 

resaltamos la figura de Alfonsín (Raúl), ellos resaltaron la figura de Néstor Kirchner. 

Me parece que eso pone en valor esas cuestiones que la democracia, esas cuestiones 

que como planteaba el politólogo Guillermo O’Donnell -saludos a todos- decía que la 

democracia tiene disonancias y en esas disonancias me parece que logramos poner en valor 

y poner en el eje del debate un tema que nunca más tiene que ser olvidado por la sociedad 

argentina, que es el tema de los derechos humanos; con Lorena (Acevedo Caffa) y con Nahuel 

(Mosquera) hemos coincidido en eso, a veces nos retamos un poquito y a veces nos quisimos 

un poquito más, pero dentro del espacio de la convivencia. 

Lisandro (Almirón): te va tocar otro rol, te va tocar en ese proceso de aprendizaje, te va 

tocar un rol de ser oficialista, te va tocar el rol de votar tapando las narices, te va tocar el rol 

de quedar en un número chico en la construcción, a veces de las grandes cosas que necesita 

el país, te va tocar el rol de la ética, de la responsabilidad, ese es el rol que te va tocar y ese 

es el conjunto que va a empezar a terminar de cerrar tu etapa de dirigente; yo te conocía, te 

conocí ahora, te tengo aprecio y espero que puedas cumplir tu sueño, de que los correntinos 

puedan vivir mejor a partir de lo que puedas trabajar en el Congreso de la Nación. 

A mis pares del bloque, tengo una enorme satisfacción de poder haber compartido con 

ellos. Nelson (Lobera) una persona muy buena, amable, de diálogo, de aporte desde la visión 

de la vida de una persona que no es de la política, pero sin embargo se integró a la política de 

una manera muy buena, de una manera muy honesta, de una manera muy llana, vos lo dijiste 

que se termina una etapa y espero que la etapa que venga sea exitosa, te vaya bien, a vos, a 

tu familia y a todo lo que vos decidas que tiene que ser. 

A mis compañeros de bloque, acá a mi derecha mi presidenta de Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, una persona excepcional, con la que he compartido dos años de la 

comisión, donde hubo diálogo, hubo siempre un acercamiento, siempre por la positiva, yo 
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por ahí soy medio chinchudo… ella siempre aportando los paños fríos, me parece y no me 

cabe dudas que su futuro político no está terminado, ni hoy termina su carrera política, así 

que seguramente vendrán más cosas para vos Sofía (Vallejos). 

Julián (Miranda Gallino) un tipo bárbaro que conocí, nuestro presidente alterno, un tipo 

de primer nivel y para mí ha sido una enorme satisfacción haberte conocido y que vos también 

puedas seguir construyendo tu carrera política de acuerdo a tus visiones. 

Fabián (Nieves) es una persona que parece que lo conozco desde siempre, nos une una 

cuestión con un familiar suyo, que era un gran amigo mío y que militaba en la Franja Morada 

de Derecho y que tuvo una tragedia y lo llevó a morir joven, el Japonés Suárez y que a partir 

de eso tengo relación con otro tío de él, que es muy amigo mío y además ha sido un sólido 

defensor de un bloque complejo, con muchas ideas, con muchas visiones y que realmente ha 

sido un excelente cuasi presidente de bloque, un excelente llevador del debate, también creo 

que tiene un futuro muy  importante en la política y además de su vocación por el estudio y 

la historia Argentina y su ejercicio de la docencia universitaria, le deseo lo mejor. 

Florencia (Ojeda) niña bonita, compartimos muchas cosas a partir del último tiempo, 

somos integrantes del Comité de la Capital, tenemos un espacio institucional, he aprendido a 

relacionarme con vos y he aprendido a respetarte y he aprendido a aprender de vos, sin 

ninguna duda que también tu futuro -es como ya lo hablamos en privado- no tiene techo; así 

que creo que solamente dependerá de vos. 

Presidente querido: muchas cosas compartidas, sos una muy buena persona, te mejoró 

tu compañera de vida que es mi compoblana, la verdad es que reforzando todo lo que dijeron, 

sos un tipo de diálogo, sos un tipo de apertura, sos un tipo de construir consenso, sos una 

muy buena persona, de sólida formación técnica, de una madera muy buena y no tengo más 

nada que agradecer a todas las cosas que hemos vivido en estos años y ya estás en el 

posgrado. 

  Así que creo que todo esto va a ser positivo, tenemos un Concejo Deliberante “for 

export” -como dijo Yamandú (Barrios)- así que no se enloquezcan por ser diputados o 

senadores, porque acá hay un resorte importante que por ahí te lleva un poquito más arriba; 

y también resaltar la función  del Concejo Deliberante, como lo planteó Julián (Miranda 
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Gallino)  este  Concejo  Deliberante tiene  límites a las reelecciones, este  Concejo Deliberante 

tiene renovación, este Concejo Deliberante tiene paridad de género, este Concejo 

Deliberante tiene disidencias, estamos en un espacio de institución que es un ejemplo y que 

seguramente tenemos que mejorarlo, pero que es un ejemplo y lo podemos salir a defender, 

hoy donde la política está bastardeada, donde las instituciones están bastardeadas, hoy me 

siento orgulloso de pertenecer a este Concejo Deliberante. 

Muchas gracias, señor presidente. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).-  Muchas gracias concejal. 

Tiene la palabra la concejal Mecca. 

SRA. MECCA.- Muchas gracias señor presidente. Como estamos descontracturados, le 

voy a hablar más dispersa mi conversación. Comienzo por usted, para mí -como dijo Florencia 

(Ojeda)- es un honor estar sentada acá, es un privilegio, cada uno por nuestro partido político 

por el cual representamos, pero también compartir ideas con distintos partidos políticos, 

como es la oposición y nuestro propio bloque también, que tenemos ideas distintas; por mi 

parte comienzo por vos, muchísima gracias por la confianza que pusiste en mí en su 

momento, por formar parte del Cuerpo, por tener esa  enorme responsabilidad en su 

momento… perdón también estoy emocionada, se me van personas muy queridas. 

Cuando entré, vinimos con Fabricio (Sartori) de un trabajo hecho en equipo con el 

Gringo Ast, que la verdad fue enorme también, con  un cambio de gestión importantísimo 

para nosotros, para el oficialismo, también con un cambio de paradigma y  con una impronta 

democrática que ha cambiado a partir de ese momento, acá para la Ciudad de Corrientes; 

vinimos con unas ideas modernas, quisimos digitalizar, quisimos ponerle la impronta al 

Concejo y llevarla muy en alto la institucionalidad, que eso fue uno de tus pilares y tu bandera 

-como dijo Yamandú (Barrios)- ser un cuidador del Reglamento, que también nosotros con el 

Gringo (Ast) lo hicimos en todos estos años, ya hace seis años acá desde ese día. 

Así que, muy agradecida por tus consejos, también por tu amistad, por los debates y 

como siempre digo, no es fácil ser presidente de ningún Concejo, ninguna Cámara de 

Diputados, ni Senadores, seguramente es el sueño de muchos, pero no es fácil, no es fácil 
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equilibrar los dos Cuerpos Colegiados no es fácil el diálogo, no es fácil el respeto y como una 

vez les dije y lo sigo afirmando, legítimamente te ganaste ese lugar y para mí es un honor que 

nos representes en la Cámara de Diputados de la Nación y va a ser un honor verte por tele y 

decir ‘este fue mi compañero de banca’. 

En segundo lugar, hablar de mis pares de la oposición: Lorena (Acevedo Caffa), como 

dijo Merce (Mestres), es un honor escucharte, Lore y la verdad es que aprender de tu 

didáctica, de tu manera de hablar, la verdad es que sos aparte de política… bueno, creo que 

todos los políticos tenemos algo de artistas y también los sos, pero siempre con la bandera 

alta como siempre decís y te respeto muchísimo, así que mi admiración y mi respeto y lo 

mejor para vos en todo lo que sea, de aquí para adelante y sé que vas a defender siempre tus 

ideales, así que muchas gracias por cada palabra y sé que nos vamos a encontrar en algún 

lugar y vamos a poder charlar de nuestras ideas aunque sean distintas y respetándonos 

siempre. 

Nahuel  (Mosquera) gracias, como siempre te digo en conjunto con Sofi (Vallejos) 

formamos -y obviamente con Palito (Torres) y con todo el equipo de la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, formamos un equipo fantástico con un equilibrio muy bueno con la 

oposición y con el oficialismo y como siempre le contamos al presidente, logramos un técnico 

en lo que nosotros no sabemos, que estamos en una Comisión de Obras y Servicios Públicos 

y tu ojo crítico, tu opinión que siempre fue muy importante para nosotros. Te agradezco 

muchísimo y de esa manera, creo y siempre cuando hablo del Concejo Deliberante, digo que 

creo que el rol más importante es el trabajo en comisiones y cada uno de nosotros sabemos 

que eso es cierto, todas estas conversaciones que tenemos en las sesiones muchas veces 

quedan acá y muchas veces no trascienden. Te agradezco mucho tu labor. 

Lisandro (Almirón) te deseo lo mejor y la verdad es que como dijeron mis pares, es un 

honor que dos compañeros de banca se vayan a la Cámara de Diputados de la Nación; 

conozco a tu familia, conozco a tu mujer y sé que a pesar de tener ideas distintas, sé que 

tenés una gran mujer a tu lado y eso también habla muy bien de vos, así que te deseo lo 

mejor. 



 

XXIX Reunión – 27 Sesión Ordinaria – 30 de noviembre de 2023           

Versión Taquigráfica  

H. Concejo Deliberante – Municipalidad de la Ciudad de Corrientes 

Folio 67  

 

 

Acá con mi bloque comienzo con Nelson, un gran amigo que muchos me preguntan por 

vos (risas) y siempre rescato y digo que aparte de ser un buen compañero de banca, es una 

gran persona así que te deseo lo mejor en lo que emprendas. Aquí y ahora sé que nos vamos 

a seguir encontrando y a seguir compartiendo, así que para mí fue un placer estar a tu lado. 

Fabián (Nieves) es un orgullo para nosotros, como dijeron todos mis compañeros, que 

seas la voz de este bloque. Tus ideas, tus ideales, tu preparación, tu responsabilidad tus 

trabajos en comisión, ser presidente de la Comisión de Legislación, Asuntos Constitucionales 

y Juicio Político, que es la comisión -creo- la más importante dentro del Concejo Deliberante 

no es poca cosa y tener muñeca para tomar decisiones, tener las ideas firmes y además poder 

transmitirlas, que eso no es tan sencillo muchas veces con un micrófono, así que muchas 

gracias y también te digo que te deseo lo mejor de aquí para adelante y ojalá que tu voz se 

siga escuchando y que tus ideas también se sigan escuchando, aparte de tu partido político 

por supuesto de ahí para afuera. Así que éxitos. 

Sofi (Vallejos): bueno, esto ya es a nivel personal, muchas gracias por tu generosidad tu 

trabajo en equipo, siempre tan difícil… hoy actualmente no te puedo mirar tanto a los ojos. 

Gracias por ser tan buena compañera, tan buena compañera de banca. Somos de diferentes 

partidos políticos, pero siempre nos apoyamos tanto y la verdad es que tanto como mujer 

como amiga, la verdad es que te agradezco muchísimo por enseñarme y en cada cosa que yo 

no sabía, complementarnos. Creo que hicimos una muy buena dupla en muchas cosas y lo 

vamos a seguir haciendo, voy a ir a tocar tu puerta en donde estés para seguir trabajando en 

conjunto y como siempre te digo, esta banca ya te quedaba chica, amiga, así que todo lo 

mejor de aquí para adelante. 

Flor (Ojeda) también me llevo buenos sentimientos, siempre te admiré allá arriba, así 

que para mí un aprecio enorme en todo lo que haces en defender el género, en siempre estar 

plantado con tus ideas acá adentro y afuera, dejando bien en claro lo que pensás, cómo lo 

pensás y cómo lo vivís. Te admiro, sos muy joven -muy joven, repito- así que todo lo mejor, 

amiga. Como siempre decimos cuando hablamos en nuestras reuniones, te voy a tocar la 

puerta y voy a aplaudir por vos en donde estés y voy a estar muy orgullosa de todo lo que 

hagas y sé que lo vas a hacer con convicción, con responsabilidad y con mucho estudio y 
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preparación, que eso no lo tienen todos, así que lo mejor de los éxitos y vamos a seguir 

acompañándote siempre y Julián, por último, mi admiración, también un gran, gran armador 

político. La verdad es que todos los días me sorprendes, vamos a seguir compartiendo 

seguramente este camino tan largo que nos toca por vivir de acá para adelante. Nos unen 

muchísimas ideas, así que sabes que podés contar conmigo y también sé que puedo contar 

con vos, así que te deseo todos los éxitos y todo lo mejor para esta nueva etapa. 

Muchísimas gracias a todos y vamos a seguir trabajando adentro o afuera por las 

mismas convicciones, por los mismos sentimientos y con la misma responsabilidad y a seguir 

preparándonos a no hablar sin saber -como siempre digo- y por un futuro mejor para toda la 

Ciudad y la Provincia. Muchas gracias. 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, concejal.  

Tiene la palabra el concejal Ibáñez. 

 SR. IBÁÑEZ.- Seré breve por los que están cansados, simplemente dar mi despedida 

muy cariñosa a los concejales que nos dejan. Florcita (Ojeda) sos una luz que iluminó esto y 

siempre te lo dije, todos lo sabemos, sos la luz que ilumina el Concejo Deliberante, está claro. 

Lorena (Acevedo Caffa) tu vehemencia, tu capacidad, tu firmeza: muy bueno, brillante. 

Nahuel (Mosquera) mi amigo, con vos no soy objetivo: vos sos mi amigo, una persona 

que yo respeto profundamente por sus convicciones. Soy muy respetuoso de los que se van. 

Mi hermano (mirando al concejal Lovera): qué decirte, te felicito porque volvés a la actividad 

privada. 

 Ustedes saben que yo vine viejo ya a este lugar, a diferencia de casi todos ustedes yo 

ingresé viejo a este lugar, porque toda mi vida desde los 24 años que me recibí de médico 

trabajé intensamente en la actividad privada y en la actividad pública, yo fui médico, profesor 

de la Universidad, todo lo que puede ser un joven universitario argentino. 

Me recibí seis meses antes del término normal de la carrera de medicina -que en esa 

época era muy difícil y eran siete años de estudio- y me puse a trabajar intensamente en el 

hospital, intensamente también en la actividad privada y siempre enojado con los políticos, 

en eso yo coincido absolutamente con el voto popular de la última elección. Siempre enojado 

con los políticos, hasta que un día tuve la oportunidad de sentarme en una banca y ser yo uno 
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más de los que mis amigos les llaman ‘de la casta’ o sea los políticos y ahí cambió un poco mi 

pensamiento. Un poco nomás, un poco: acá he visto gente extraordinaria, pero también 

conozco la otra, también conozco la otra -repito- y debo decirles a los dos amigos que se van 

al Congreso de la Nación, que escuchen prolijamente lo que les voy a decir: la Provincia de 

Corrientes al menos en un 50% está mal por culpa de los que nos representaron en los últimos 

100 años, en buena parte porque los que nos fueron a representar… miren yo podría contar 

cosas horrorosas, porque por mi profesión, me permite entrar a los hogares, entrar a las 

intimidades de las personas, así que yo podría contar cosas horrorosas de los que nos han 

representado en el Congreso de la Nación. Así que mis amigos, Lisandro (Almirón) y señor 

presidente (Alfredo Vallejos), no se olviden. Para ustedes va a ser muy difícil, porque gracias 

a la Constitución del año 1994 Corrientes ha perdido muchísima importancia relativa a nivel 

nacional. Ustedes lo saben mejor que yo porque son abogados.  

El Municipio de La Matanza tiene más poder político que la Provincia de Corrientes, una 

vergüenza. Una reforma constitucional que destruyó lo logrado en una guerra civil de 50 años, 

50 años peleó la Argentina para tener igualdad de manejo a nivel nacional y eso fue rifado en 

la reforma del ‘94. Pero ahí hubo gente que firmó y había correntinos.  

Así que recuerden, señores diputados nacionales, al menos yo y algunos amigos míos, 

los vamos a estar mirando con largavistas, prolijamente. No se dejen embaucar por la gran 

metrópolis.  Buenos Aires, como ustedes saben -yo tengo una hija viviendo en Buenos Aires, 

toda mi familia, casi toda es de Buenos Aires- yo tengo poco… en realidad, yo soy el primer 

correntino, pero Buenos Aires te atrapa, te engaña.  

El Congreso de la Nación es una sucia trampa donde caen las provincias argentinas, casi 

todas ellas. Es raro que los señores representantes de las provincias argentinas defiendan con 

honor y realismo a las provincias que representan, es muy raro. Ojalá ustedes nos den una 

alegría, porque lo que hemos visto, en general, salvando honrosas excepciones -por supuesto 

que las hay, hubo gente extraordinaria- pero no nos tenemos que olvidar de lo que les espera 

a ustedes. Ustedes van a estar en un lugar muy difícil, no se olviden de nosotros. 

Nosotros, Alfredo (Vallejos) no nos vamos a olvidar de vos. No sólo fuiste todo lo que 

dijeron. Hay una palabra que no dijeron y que para mí es clave, sos un caballero, un caballero 
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en todo el sentido de la palabra. Vos que me conoces, sabes lo que significa para mí eso, sos 

un señor. Por eso mi respeto. 

Lisandro (Almirón) es mi amigo, el rebelde. Espero que sigas rebelde, porque vas a un 

lugar donde ser rebelde te va a costar, porque ahora justo caíste en un lugar que te va a costar 

ser rebelde. Estás en el oficialismo nacional, siendo diputado nacional. Quiero ver tu rebeldía 

ahora, Lisandro (Almirón) quiero ver tu rebeldía, si la mantenés…  

-El concejal Almirón dialoga con el concejal Ibáñez. 

 

SR. IBÁÑEZ.-…yo ya no la tengo porque soy viejo, ya soy viejo. Los viejos perdemos… 

eso quiero decirles. Los viejos perdemos nuestra rebeldía en el camino, la vejez te quita 

rebeldía. Por eso en los países serios, los cargos de real importancia y donde se necesita 

mucho carácter, no se pone a un viejo, porque el viejo perdió su carácter. El viejo no puede 

ser piloto de combate, no puede ser un cirujano brillante, el viejo perdió la rebeldía. Por eso 

ustedes que son jóvenes, quiero verlos en el Congreso de la Nación, sobre todo a vos Lisandro 

(Almirón) quiero que mantengas… yo creo que sí, conozco a tu madre, sé de dónde saliste, sé 

quién sos, así que espero que sí. Alfredo (Vallejos) no tengo ninguna duda. 

A los demás, a los que se van, cada uno de ellos sabe lo que siento por ellos. Cada uno 

de los que se quedan saben también lo que siento.  

Soy una persona muy demostrativa, así que siento realmente un cariño muy bueno, 

muy alto por ustedes. Y quiero agradecerles a ustedes haber aguantado la lata de este viejo, 

porque no es común. Eso también tendrá que cambiar, tendrán que ver si ahora vienen 

algunos viejitos al Concejo Deliberante.  

La sabiduría del tipo que trabajó toda la vida ¡que trabajó!, por eso cuando a veces me 

he enojado cuando algunos dicen ‘estamos trabajando en tal cosa o tal otra’, muchas veces 

les he contestado: ‘trabaja la enfermera del Hospital Vidal, esos son los que trabajan, trabajan 

los de maestranza de la Municipalidad de Corrientes, esos son los que trabajan. Trabajan los 

trabajadores de acá que se chuparon seis días sin colectivos’. Así que quiero decir que será 

bueno el día que también, además de los jóvenes, entren a este lugar, aquellos que tras una 

vida intensa de trabajo real, con la experiencia que da eso, vengan al Concejo Deliberante 

como representantes del pueblo.  
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Muchas gracias, señor presidente. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, concejal.  

Tiene la palabra la concejal Franco Laprovitta. 

SRA. FRANCO LAPROVITTA.- Gracias, señor presidente. 

Esta Sesión es la última del año. No es fácil hablarlo, más cuando tenemos que despedir 

a varios integrantes del Cuerpo y que no nos vamos a ver más sesionando. Seguramente nos 

vamos a estar viendo y encontrándonos en la vida, militando y trabajando por y para la gente. 

No puedo, sino sumarme a todas las palabras que han dicho los que me precedieron.  

Mi agradecimiento a usted en especial, señor presidente, por ser caballero, por ser 

democrático, por siempre darnos la palabra, por siempre ser respetuoso del Reglamento y 

hacer cumplir el Reglamento a todos, por ahí cuando las emociones y las pasiones nos 

embargan es un poquito más complicado, pero usted siempre ha sabido mantener la mesura 

y nosotros desde la oposición, la verdad es que siempre pudimos expresarnos.  

Recuerdo cuando asumí, estábamos en plena pandemia, con barbijos. No podíamos 

sesionar en este Recinto, pero sesionábamos cada 15 días a pesar de la pandemia, creo que 

éramos el único Concejo Deliberante de la Provincia que teníamos tantas Sesiones, incluso 

más que los diputados y senadores. 

Un Concejo Deliberante bajo su Presidencia siempre muy trabajador y una vez que se 

levantó la pandemia, un Concejo Deliberante que sesiona cada semana, excepto muy 

contadas excepciones. Se ha podido realizar Sesiones Itinerantes en los barrios -algo que 

valoran muchos los vecinos- a los que hemos ido y escuchado. 

Señor presidente, la verdad es que le auguro el mayor de los éxitos en su nueva gestión, 

en esta nueva etapa que le toca legislar, igual que a vos Lisando (Almirón) el mayor de los 

éxitos, como dijo ‘Toto’ (Ibáñez) no es fácil, es otro ámbito, sabemos lo que nos pasa a los 

provincianos cuando nos vamos a las grandes ciudades, por ahí nos quieren pasar por arriba, 

pero estoy segura de que el carácter, la firmeza y  las convicciones que tienen ambos para 

representarnos a todos los correntinos y las correntinas va a ser muy fuerte y la verdad es 
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que como dijo ‘Toto’ (Ibáñez), toda la ciudadanía y no sólo nosotros, los vamos a estar 

mirando con largavista, es así. 

A mis pares: es difícil imaginar la sesión de la semana que viene sin verlos, pero el mayor 

de mi respeto a todos y a cada uno; Florencia (Ojeda) presidiendo la Comisión de Hacienda, 

Impuestos, Tasas y Presupuesto, hemos podido dialogar con nuestras diferencias, siempre 

tratando de acercar lo mejor para poder sumar a lo que es la gestión municipal para el 

beneficio de los vecinos. ‘Palito’ (Torres) también y ‘Toto’ (Ibáñez) en la Comisión de Salud y 

Acción Social, también aprendiendo muchísimo de cada uno de los distintos liderazgos y 

presidencias. 

Fabián (Nieves) vamos a extrañarte, la verdad es que con vos los debates siempre 

fueron intenso, pero siempre en el marco del respeto.  

Julián Miranda Gallino) nos conocemos desde el secundario, el mayor de los éxitos en 

lo que vayas a emprender, Sofi (Vallejos) la verdad es que una gran trabajadora y laburante 

de este Concejo, siempre aportando proyectos de ordenanza, iniciativas en cuanto a lo que 

es la lucha de las mujeres, igual Merce (Mestres) igual que todas, estamos las que estamos 

acá y sin bien estamos en paridad, digo siempre que falta, porque nos falta más presidencias 

en las comisiones, voy a pedir ya que estamos… 

-Risas de los concejales. 

 

SRA. FRANCO LAPROVITTA.- …nos falta que las mujeres presidamos más comisiones, 

también nos falta que en la vicepresidencia Primera al menos, logremos por lo menos que 

sea de la oposición y que sea una mujer, logramos que la vicepresidenta Segunda sea de Sofía 

(Vallejos) y la verdad es que desde Miriam Coronel que no presidía una mujer este Concejo y 

lo presidió justo en una sesión itinerante en un barrio, así que más representativo del pueblo 

que la Sesión del Concejo Deliberante en un barrio y que esté presidida por una mujer, esa 

Sesión la verdad es que me sentí muy orgullosa del rol que te tocó jugar Sofía, con mucha 

altura, mucha clase, a la altura de las circunstancias. 

Nelson (Lovera) la verdad es que no debatimos mucho, pero esa es tu forma de trabajo 

y de estar y un párrafo aparte para mis compañeros de bloque: Nahuel (Mosquera) siempre 
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dando la mesura, la opinión crítica y con pocas palabras, pero muy asertivo, siempre 

buscando la lucha de la justicia social y de la memoria de los derechos humanos. 

Qué voy a decir de Lore (Acevedo Caffa): una gran compañera, la verdad que es un 

orgullo y un placer estar sesionando al lado de ella, aprendí mucho, tiene mucho para seguir 

dando en política, creo que no importa si venimos de la política, si hemos trabajado antes en 

otro oficio, he trabajado en varios oficios antes de estar sentada acá, pero la verdad es que la 

vehemencia, la lucha por sus convicciones y el modo en que defiende los derechos de las 

mujeres, los derechos de las diversidades y lo locuaz que es Lorena para transmitir esas ideas, 

no se ve en todos los Recintos y tuvimos el honor de estar sesionando junto a ella, la verdad 

es que la voy a extrañar mucho.  

Como decía Flor (Ojeda) ella ingresó acá con 25 años y yo ingresé a este Recinto con 

48 años, dos visiones totalmente distintas de la vida, ella seguramente terminando sus 

estudios, con algún tipo de experiencia laboral en su carrera como abogada y yo con 

diferentes profesiones: comerciante, docente, también psicóloga social, o sea con distintas 

ópticas y eso es lo que enriquece este Cuerpo, lo que lo hace rico. Que venimos no sólo de 

distintos partidos políticos, sino que venimos cada uno con distintas historicidades y lo 

volcamos acá para el bien común y si hay algo que caracterizó a este Cuerpo durante… yo 

tengo 3 años… es del respeto, tanto en las Sesiones como en las reuniones de comisiones, en 

las cuales pudimos ser libres de expresar cuáles eran nuestras ideas, posiciones y posturas, 

también nuestro compañero, también podía expresarse libremente, no siempre 

coincidíamos, en otros sí y juntos enriquecíamos el proyecto que después lo 

transformábamos en ordenanza. 

Pero por eso es complejo, difícil hablar en esta última Sesión y un agradecimiento a 

todos y a cada uno a los que se van, que nos vamos a estar encontrando, los que se quedan 

también, porque vamos a seguir trabajando juntos y sobre todo a todo al Cuerpo de 

trabajadores del Concejo Deliberante, todos y cada una hace que nos sintamos cómodos, 

acogidos y respaldados en nuestro trabajo y siempre nos dicen qué y cómo hacer cuando no 

lo sabemos. 

Muchísimas gracias a todos, señor presidente. 
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-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, concejal.  

Brevemente le doy la palabra a la concejal Sofía Vallejos. 

SRA. VALLEJOS SOFIA.- Gracias, señor presidente, solo y eso que lo anoté: fui ingrata 

en una mención que no realicé, que cuando habló Meli (Mecca) me lo recordó. 

Primero agradecer a todos por sus hermosas palabras y sus demostraciones de cariño, 

quería agradecer especialmente a Meli y a Fabricio que, en su momento, cuando 

conformaron con usted, señor presidente. A Shirle hoy y especialmente a Marta, una mujer 

empática, solidaria y una excelente compañera, gracias Marta y muchas gracias nuevamente 

a todos. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Muchas gracias, concejal.  

Tiene la palabra la concejal Gauna. 

SRA. GAUNA.- Gracias señor presidente, la verdad es que simplemente para no 

quedarme con las ganas de poder dejar un especial agradecimiento a todos en general. No 

sabía que se vivían así las despedidas en el Concejo, pero la verdad es que me siento muy 

orgullosa de haber compartido estos dos años, este es mi segundo año con cada uno de 

ustedes, particularmente me siento muy orgullosa del presidente que me tocó tener en estos 

dos años, muy agradecida por el Recinto que nos deja este presidente, que durante su gestión 

lo pudimos disfrutar y realmente entender muchas veces lo que significa el liderazgo y las 

diferentes formas en que se puede ejercer. 

Creo que de todo lo que fueron diciendo y también lo que me tocó vivir a mí 

particularmente, ese liderazgo humilde que tiene toda esa paciencia y la capacidad de poder 

enseñar a las personas que tiene que dirigir, es la que a nosotros nos da confianza para ir más 

adelante y creo que eso no se encuentra en todos lados, por eso es que lo destaco y lo destaco 

mucho. 

De todos los que se van, también destaco el amor y la pasión que ponen a la tarea que 

realizan, que creo que es algo que todos tienen en común y también anhelo, como todos lo 

dijeron que donde sea que les toque que la vida los lleve, sean siempre donde merecen, 
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porque cada uno de los que se va, se merece seguir trabajando por más, seguir teniendo esa 

vocación de servicio que muchas veces no importa dónde nos toque, está adentro y nos lleva 

a dar lo mejor de nosotros. 

Por supuesto, no puede dejar de lado a mi coequiper Fabián (Nieves), les cuento una 

infidencia, con Fabián ya éramos candidatos en la secundaria en el Centro de Estudiantes y 

perdimos, siempre perdimos… 

-Risas de los concejales. 

 

SRA. GAUNA.-…pero escuchándolo decía, desde que está en la secundaria lo admiro 

tanto y lo veo hoy y digo ‘seguí creciendo Fabi, no importa dónde, tenés todo para ser siempre 

lo que siempre quisiste’ y muchas veces admiré esa preparación, esa formación, esa 

capacidad, pero sobre todo, esto que decía hoy, la pasión con las que uno hace las cosas, en 

el rol que nos toque. 

Entonces, desde ese lugar también, obviamente contás conmigo para acompañarte 

como siempre, y admirarte como siempre. 

Gracias.  

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Gracias concejal Gauna. 

Tiene la palabra la concejal Cecilia Ojeda Duartes. 

SRA. OJEDA DUARTES.- Buenos días, en realidad la verdad no quería hablar, porque 

seguro voy a llorar, estoy igual que Marta (Rachmanko) o no sé si peor. Primero agradecer a 

todos y a cada uno de ustedes por elegir el presidente que tenemos, todos lo pusimos ahí y 

lo felicito, lo felicito por el lugar que va a ocupar, pero lo felicito y sobre todo por su don de 

gente, por su calidad de persona, porque siempre estuvo presente para todos y para cada 

uno de nosotros, porque siempre tuvo una palabra de aliento, porque siempre nos acompañó 

y sobre todo porque siempre nos escuchó, así que muchísimas gracias. 

Y a los que se van, porque no es que se despiden, van a estar seguro y segura que 

nosotros le vamos a estar tocando la puerta, para que nos ayuden por su experiencia, por su 

calidad, por la persona que son y la verdad es que hoy veo acá, veo un gran equipo de trabajo, 

veo un gran equipo cada uno con sus cualidades y con sus enterezas, con el compromiso, 
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porque eligen y accionan en consecuencia, para cada cosa que hacen siempre le ponen su 

impronta, su vehemencia, su trabajo y su dedicación. 

 Así es que a cada uno muchísimas gracias y un saludo particular, a mi compañera de 

banca a Sofi (Sofía Vallejos) que nosotros vamos a estar acá seguro, una gran hormiga, una 

persona que me enseñó muchísimo. Así es que muchísimas gracias a todos. 

-Aplausos. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Gracias a todos para empezar, muchas gracias por sus 

palabras, creo que han sido por demás generosos en sus apreciaciones, quiero antes que nada 

que sepan que el respeto, la consideración y la admiración es mutua, creo que todos lo saben, 

me resisto -como le decía en Labor, en el trabajo de Labor Parlamentaria- a tomar esta sesión 

como una despedida, pero sin dudas el cierre de una etapa como el que estamos haciendo 

hoy, siempre nos da la posibilidad de agradecer, de hacer análisis, reflexiones, por qué no 

balances y en ese sentido y empezando por los agradecimientos, mi primer y gran 

agradecimiento es para los vecinos de nuestra querida Ciudad de Corrientes, lo ha dicho 

Florencia (Ojeda), una ciudad de cuatrocientos mil habitantes, la posibilidad que tenemos 

nosotros que somos diecinueve de representarlos, hacer nuestro mejor aporte a la ciudad 

que todos queremos, que ha mejorado sin dudas  en muchos aspectos, pero que tiene que 

seguir mejorando. 

 Y en un Cuerpo como este en el que convergen visiones distintas y creo que así tiene 

que ser, por eso somos diecinueve justamente, creo que la idea es que las distintas personas 

de distintos sectores políticos, puedan plantear aquí sus visiones, sus intenciones, para la 

ciudad que en la que nosotros los correntinos queremos vivir. 

 A mí me ha tocado en esta última etapa de ocho años, primero como concejal y en los 

últimos cuatro años como presidente a partir del voto de confianza que he tenido de cada 

uno de ustedes, conducir este Cuerpo y mucho de lo que hemos logrado seguramente en lo 

que tiene que ver con la convivencia, los logros de legislativos, la cuestión administrativa y su 

ordenamiento, tiene que ver con el trabajo y el aporte que hemos hecho todos, es imposible, 
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hubiese sido imposible lograr muchas de las cosas que logramos sin tener este Cuerpo, sin 

esta composición. 

 Así que el primer gran, gran agradecimiento es para los vecinos de la Ciudad de 

Corrientes y espero -y esto es personal- haber estado a la altura de las circunstancias al 

momento de representarlos en todos estos años, es sin duda el cierre de una etapa y creo 

que vamos a coincidir todos, hemos tenido logros y hay que seguir trabajando sin dudas, pero 

eso será ya tarea de la nueva composición. 

 Muchos de los que están acá van a seguir desde el 10 de diciembre, estoy seguro que 

mucho de ese ejercicio que hemos tenido de respetarnos, de dialogar, seguramente van a 

seguir aportando y van a seguir contagiando -por qué no- a quienes van a ocupar la banca a 

partir del 10 de diciembre. 

 Un agradecimiento también sin dudas, porque esa posibilidad de representar a los 

vecinos vino a través de la confianza de un equipo, de un gran equipo que es el de la Unión 

Cívica Radical y de nuestra alianza de ECO + Vamos Corrientes y cuando hablo de ese equipo 

grande, no hablo de dirigentes o autoridades, o gente que ocupa cargos circunstanciales 

como se ha dicho aquí, hablo también de las personas que nos representan en cada uno de 

los barrios, a nuestro partido y a cada uno de los partidos que integran nuestra alianza, que 

en definitiva son los que hacen un gran aporte, porque son quienes están poniendo la cara 

en cada barrio, en cada calle, en nombre de todos nosotros que circunstancialmente estamos 

dirigiendo los partidos y en este caso el Concejo Deliberante, ahí estuvo también parte de la 

de la riqueza que nosotros hemos podido darles, tratar aquí en este ámbito muchas de las 

cuestiones que ellos nos trajeron y cuestiones respecto de las cuales ellos tenían que dar 

respuesta.  

Así es que a ese equipo seguramente tiene que ir también mi agradecimiento y espero 

también, con ellos haber estado a la altura.  

Se ha dicho aquí, se ha hablado de ese trabajo que nos tocó hacer y es una cuestión que 

me parece que la hemos campeado entre todos, que es el trabajo durante la pandemia; una 

situación inédita que se vivió a nivel mundial y nosotros hemos encontrado la forma de 

garantizar el funcionamiento a partir después de ese shock inicial en el que se paró todo, 
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hemos encontrado la forma. Un agradecimiento a las autoridades de Diputados y del Senado 

que nos facilitaron el ámbito, pero fundamentalmente un gran agradecimiento, no solamente 

por el trabajo de esa época sino por el que hacemos día a día, a todo el personal y las 

autoridades del Concejo Deliberante. 

 Nosotros tenemos sesiones como estas cada dos años, en que el Cuerpo se va 

renovando venimos, hacemos nuestro aporte, nuestro mejor aporte y más tarde o más 

temprano estamos saliendo del Concejo, pero sin embargo, es el personal que día a día 

cumple funciones, que muchas veces nos explica las cosas, cómo tenemos que encararlas, 

cómo se ha interpretado o se interpretaba el Reglamento, ver los antecedentes, ver las 

normativas que se aprobaron, cuáles se modificaron, cuáles se podrían modificar, los temas 

que ya están legislados, ordenar la cuestión administrativa, ser muchas veces a partir de las 

ideas que tenemos, de las decisiones que tomamos, ese brazo ejecutor de estas decisiones 

que nosotros tomamos y digo nosotros, porque la verdad es que yo entiendo que lo que 

hemos hecho en estos años, lo hemos hecho todos juntos. 

Acá se ha dicho y agradezco especialmente las palabras de la oposición, se ha dicho que 

de alguna manera se sienten conformes con lo que ha sido el manejo de la Presidencia y 

quiero decirles que, así como todos nosotros cuando nos sentamos en esa banca a pesar de 

haber sido elegidos por un sector o por un partido o por una alianza, entendemos que 

estamos representando a todos los vecinos, a quienes nos votaron y a quienes no nos votaron 

y estamos tratando cuando ocupamos un cargo público -y creo que esa debe ser la mecánica- 

de hacer un aporte para toda la sociedad, así también lógicamente llegué a la Presidencia a 

partir de la confianza que mi bloque al que siempre le he estado y le voy a estar agradecido, 

a partir de la confianza que mi bloque me ha dado. 

 Pero cuando llegué a la Presidencia también entendía que era el presidente del Cuerpo, 

independientemente de las divisiones o de los colores políticos y por sobre todas las 

cuestiones, entendía y entendí siempre, que estamos en el cargo de manera circunstancial, 

porque en definitiva lo que somos, somos vecinos de esta ciudad con mayores 

responsabilidades durante cuatro u ocho años. 
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 Entonces les agradezco mucho el apoyo, les agradezco mucho el aporte a ustedes, 

especialmente al personal de la casa, cómo no recordar muy especialmente durante esa 

pandemia, que a este Cuerpo le tocó perder uno de sus integrantes nada más y nada menos, 

el concejal Gálvez, pero esa desgracia que todos sufrimos sin dudas nos dio la posibilidad de 

conocerlo a Nahuel (Mosquera) a quien hoy estamos despidiendo y de que de quien 

resaltamos su virtudes personales y técnicas. 

No voy a nombrar a ninguno de ustedes para no hacer muy largo, creo que todos saben 

la consideración, el respeto y la opinión que tengo de cada uno. Insisto, esto no es no es una 

despedida, me estaba olvidando el acompañamiento permanente también, así como el 

personal de la casa, el personal de cada uno de los bloques, los periodistas que Sesión tras 

Sesión están también acompañándonos y llevando a la sociedad toda lo que ocurre aquí en 

el Concejo Deliberante, semana tras semanas. 

Por supuesto, un agradecimiento muy especial a mi familia. Como bien dijo Lisandro 

(Almirón), es fundamental en la actividad que nosotros tenemos, que es la política, en la que 

tenemos que hacer un equilibrio y un balance, de ahí tan necesario entre la cuestión de la 

actividad pública y la cuestión familiar. Muchas veces son ellos los que sienten nuestras 

ausencias, muchas veces aun estando presentes ¿no? Como que estamos por ahí, en otra 

cosa. Pero no podemos dejar de agradecer, no puedo dejar de agradecer a mi familia, a Laura, 

a Martín, a Victoria, a mis hermanos. Un especial agradecimiento por el acompañamiento en 

esta etapa y que seguramente van a tener que seguir acompañando y entendiéndome para 

adelante a partir de la responsabilidad que voy a tener desde el 10 de diciembre.  

En definitiva, creo que podemos decir que estamos cerrando una etapa, insisto, en el 

que todos hemos hecho un aporte. Allá hace cuatro años, cuando me tocaba hacerme cargo 

de la Presidencia, decía que aspiraba a que el diálogo y el respeto fueran moneda corriente 

en el Concejo Deliberante. 

Han pasado cuatro años y por lo menos yo puedo decir que ese objetivo que me había 

trazado inicialmente, lo hemos conseguido y lo hemos conseguido entre todos. Así es que, 

para terminar, hago votos para que esta forma de trabajar pueda seguir siendo moneda 

corriente en el futuro Concejo Deliberante, tenemos grandísimas personas y dirigentes que 
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van a ocupar el rol de concejal a partir del 10 de diciembre. Seguramente quienes están hoy 

y continúan con su mandato van a poder hacer un aporte y de alguna manera van a ser una 

guía para ese trabajo que hay que hacer, aportando experiencias. Así como nosotros, cuando 

ingresamos había gente que aportó desde su experiencia, de su trato, de su paciencia 

también. 

Un especial agradecimiento a quienes fueron parte de este Concejo Deliberante junto 

conmigo, pero que se fueron en años anteriores, que están -muchos de ellos- ocupando otros 

cargos. Todos, sin duda, todos militando en política, porque más allá de los cargos 

circunstanciales, creo que todos somos hombres de la política que vamos a estar, 

independientemente del cargo que ocupemos, tratando de hacer nuestro aporte a nuestra 

sociedad.  

Así es que un agradecimiento muy grande, decirles que esta actividad, sin duda, como 

cualquier actividad humana, deja amigos. Pasa que vos te fuiste muy rápido nomás, Lisandro 

(Almirón) estuviste dos años nomás, entonces a lo mejor viene por ahí. 

Entonces, lógicamente, creo que me llevo amigos, me llevo otras personas que por ahí 

no puedo decir que somos amigos, pero que hemos tenido siempre una consideración y un 

respeto que siempre he entendido mutuo. 

Siempre digo que el respeto es un camino de ida y vuelta y creo que todos los 

concejales, entre nosotros los integrantes del Cuerpo, nos hemos manejado de esta forma y 

también con el personal de la casa, hemos sido siempre respetuosos y por eso hemos tenido 

siempre su respeto.  

Sepan que a partir del 10 de diciembre y de manera circunstancial, también van a 

tener un amigo en el Congreso de la Nación y es bienvenido el aporte, las inquietudes que 

ustedes tengan como dirigentes políticos que son, vamos a estar, creo que seguramente con 

Lisandro (Almirón) insisto, esto no es una despedida, los caminos de la de la vida y de la 

política nos van a seguir cruzando.  

Para terminar, esto lo quería decir, a mí me ha tocado en este Cuerpo ser oficialismo 

y me ha tocado también ser oposición. Por eso a lo mejor tenía esa visión y creo que eso se 

ha notado a la hora de tomar las decisiones de la Presidencia. Creo que debe ser así, porque 
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uno debe tener siempre claro que tanto en la vida como en la política, los vientos cambian. 

Así es que es fundamental tener en cuenta esto y los que hoy somos mayoría no tiene por 

qué siempre presentarse así.  

Por eso el respeto, la consideración, el diálogo y el entender que el otro también 

puede aportar; acá hoy estamos aprobando la Primera Lectura de la Tarifaria y como ha 

sucedido en todos los años anteriores, a pesar de la mayoría que tenemos, a partir del 

acompañamiento de nuestros vecinos, hemos siempre respetado la visión de la oposición, 

porque entendimos que el aporte también puede estar ahí.  

Así es que creo que el Concejo Deliberante, seguramente porque conozco a las 

personas que van a entrar, se va a seguir manejando de esta manera y seguramente este 

Concejo Deliberante que tanto queremos todos, va a seguir haciendo su aporte a la ciudad 

que tanto queremos.  

-Aplausos prolongados. 

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Antes de terminar -siempre me olvido algo, y eso que 

anoté- así como hablaba del equipo grande, también quiero agradecer a mi equipo chico, que 

es el que cotidianamente me acompañó, primero en el bloque, luego en la Presidencia, un 

agradecimiento muy especial a Félix, a Mercedes, a Yanina y sobre todo a Marta, que estuvo 

conmigo en esta primera instancia 2007 al 2011 después en el bloque 2015 al 2019 en la 

Presidencia y ahora en la Secretaría. Y a Fabricio Sartori, quien fue un sostén para mí en la 

primera etapa en la Presidencia.  

Muchas gracias a todos.  

-Aplausos.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).‐ Antes que se retiren, vamos a entregar un recordatorio a 

cada uno de los concejales de su paso por este Honorable Concejo Deliberante.  

-Las señoras concejales Acevedo Caffa, Lorena; Franco Laprovitta, María de las 

Mercedes; Ojeda, María Florencia; Vallejos, Sofia Jaqueline; y los señores 

concejales Almirón, Lisando; Miranda Gallino, Julián; Lovera, Nelson Fernando 

Gustavo; Mosquera, Nahuel Emiliano Martín; Nieves, Fabián; reciben de manos del 

señor presidente Alfredo Vallejos sus placas recordatorias de su paso por el 

Honorable Concejo Deliberante.  
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-El señor concejal Alfredo Vallejos, a cargo de la presidencia, recibe su placa 

recordatoria de manos del señor vicepresidente primero Julián Miranda Gallino. 

 

- Prolongado aplausos y vítores.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Muchas gracias a todos.  

Invito al concejal Julián Miranda Gallino a arriar el Pabellón de la Ciudad, al concejal 

Fabián Nieves a arriar el Pabellón de la Provincia y a la concejal Florencia Ojeda a arriar el 

Pabellón de la Nación.  

-Puestos de pie los señores concejales, personal y público presente, el concejal 

Julián Miranda Gallino procede a arriar el Pabellón de la Ciudad, el concejal Fabián 

Nieves hace lo propio con el Pabellón de la Provincia. Seguidamente, la concejal 

Florencia Ojeda arria el Pabellón Nacional.  

 

SR. PRESIDENTE (Vallejos).- Aprovecho la oportunidad para invitarlos a todos, esta es 

la última Sesión, pero el día lunes 4 a las 18 horas en la  Sociedad Española vamos a estar 

entregando los títulos honoríficos, así que quedan todos formalmente invitados paro el día 

lunes. 

No habiendo más temas que tratar, queda levantada la Sesión.  

Muchas gracias a todos.  

-Aplausos prolongados. 

 

-Es la hora 13 y 33.  
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